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PADRON MUNICIPAL DE HABITANTES

RECTIFICACION A 1 DE ENERO DE 2010

Provincia: CACERES 10
Municipio: HERVAS 096

RESUMEN NUMERICO GENERAL MUNICIPAL

1. VARIACIONES EN EL NUMERO DE HABITANTES

CONCEPTOS TOTAL VARONES MUJERES

Población de Derecho a 01/01/2006

Aftas desde el 01/01/2006 hasta el 01/01/2010

Bajas desde el 01/01/2006 hasta el 01/01/2010

Pot tción de Derecho a 01/01/2010

4078 1996 2082

120 67 53

86 42 44

4112 2021 2091

2. CAUSAS DE VARIACION EN EL NUMERO DE HABITANTES

CONCEPTOS
NACIMIENTOS

DEFUNCIONES

CAMBIOS DE RESIDENCIA OMISIONES

INSCRIPCION 
INDEBIDA

DE/A OTRO 
MUNICIPIO

DE/AL 
EXTRANJERO

Aftas de residentes en el municipio

Baj. < de residentes en el municipio

17 97 5 1

20 65 0 1

3. ALTERACIONES MUNICIPALES POR CAMBIO DE DOMICILIO DENTRO DEL MUNICIPIO

CONCEPTOS TOTAL VARONES MUJERES

Cambios de domicilio (entre secciones del municipio) 85 41 44
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‘Un fuerte abrazo 
a Hervás y a su 
buena gente’
Cuando llegan las ferias y fiestas de los pue
blos y ciudades de Extremadura algo muta, 
cambia, se transforma en nuestro paisaje y en 
nuestro paisanaje. Es el tiempo del cambio, del 
relajo, de la vuelta a las raíces, de los encuen
tros, de la vuelta al terruño, de saludar a los 
que se fueron y vuelven para estas ocasiones, 
en suma, tiempos para la relajación y la cama
radería, para la hospitalidad y la convivencia. 
Es también el tiempo de engalanar plazas y ca
lles, de abrir puertas y ventanas para que entre 
la algarabía, la música, la nostalgia y compro
bar que seguimos siendo extremeños, sentir
nos orgullosos de serlo y buenos anfitriones de 
aquellos que desean compartir esas fechas 
con nosotros.

Ha sido un año complicado este 2009, 
al igual que lo fue 2008, porque muchas cosas 
han cambiado en este mundo globalizado, mu
chos dogmas se han evaporado, muchos 
gurús de las excelencias de un sistema han 

visto que su entramado se ha venido abajo, 
pero lo paradójico del caso es que a ellos, los 
timoneles y patrones de la nave hundida, han 
sufrido una metamorfosis que ni tan siquiera 
tiene parangón en la mitológica obra de Ovi
dio: se han convertido en defensores de lo 
común, de lo público, y sin sonrojarse han pe
dido ayuda al denostado Estado para que les 
ponga a flote, de nuevo, la nave hundida. Sin 
renunciar a ningún privilegio, sin dar explica
ciones, sin ningún pudor, pretenden seguir 
manteniendo un sistema injusto a costa de 
todos los demás, habiendo puesto a buen re
caudo en paraísos fiscales, en islas ignotas o 
en delicados productos de artesanía y orfebre
ría financiera sus pingües beneficios. Pero la 
historia es implacable y ahora el mundo globa
lizado debe articularse de otra manera, cam
biar las reglas, establecer mecanismos de 
control que eviten que cuál ave fénix pretenda 
renacer de sus cenizas lo que sólo ha produ
cido desequilibrios, injusticias, explotaciones y 
exclusión de millones de seres humanos de los 
derechos más elementales. Ninguno tenemos 
la receta para armar ese nuevo modelo multi
lateral, pero no hemos estado ni estaremos 
ociosos. No vale el lamento ni la resignación 
sino la acción concertada de todos para bus
car, conjuntamente y con complicidad, las so
luciones.

Esa es la actitud de la sociedad extre
meña: afrontar la crisis y aportar soluciones. 
No dejar pasar ni un segundo porque los efec
tos serían irreversibles y aquí ya nadie va ha 
ser excluido o marginado porque el sistema 
dominante se ha periclitado. Sabemos de la 
complejidad, de que no tenemos todos los ins
trumentos, pero nuestro empeño es estar al 
frente y en la vanguardia de las alternativas, 
reforzando los gastos sociales y bosquejando 
el futuro con la suma de todas las voluntades.

Esa es nuestra realidad aquí y ahora, ese es 
nuestro compromiso y a uno le alegra leer en 
un medio de comunicación regional, en con
creto el Diario Regional HOY, lo que tiene que 
contar un Alcalde de un pueblo de Extrema
dura. Ese Alcalde se llama: Sergio Pérez Mar
tín y ocupa por decisión democrática la 
Alcaldía de Hervás y por coincidencia en el 
tiempo ha llegado a mi despacho su amable 

M.C.D. 2022



invitación para dirigir unas palabras a los her- 
vasenses con motivo de sus Ferias y Fiestas. 
No podía llegar en mejor momento porque aún 
tenía frescas sus palabras, su compromiso y 
su honestidad.

Querido amigo ha sido un verdadero 
placer comprobar que los hervasenses no se 
equivocaron con tu elección, libre y democrá
tica, como Alcalde de Hervás y aún más 
cuando expresas con esa naturalidad que te 
caracteriza y te engrandece que tus dos años 
al frente de la Alcaldía son el 
fruto de dos compromisos: 
uno con tu pueblo y el otro con 
tu abuelo, Ángel Pérez Neila, 
que fue Alcalde y fue encarce
lado y represaliado por los 
franquistas y tú has decidido 
acabar la legislatura que tu 
abuelo por motivos de salud 
no pudo finalizar.

Ese compromiso con tu 
pueblo se cristaliza en el cum
plimiento escrupuloso de tu 
programa, tu dedicación, tus 
anhelos, tu versatilidad y tus 
ganas de seguir trabajando 
por tu pueblo y por Extrema
dura, acumulando más tareas 
a tu ya pesada carga al haber 
ocupado el puesto de Dipu
tado Provincial y asumir las 
competencias del difunto y 
añorado, Pedro Vega, Alcalde 
de Casas del Castañar al que 
perdimos dolorosamente a fi
nales del año 2008.

Nada que añadir a lo 
que expresé a todos los her
vasenses el año pasado, poco 
a poco y a pesar de los tiem
pos complicados que nos ha 
tocado vivir, las cosas siguen 
teniendo el color verde de la 
esperanza y del trabajo bien 
hecho. Fruto del esfuerzo de 
todos y de muchas institucio
nes y administraciones los 
proyectos van cuajando: 

“No vale el lamento 
ni la resignación 
sino la acción con
certada de todos 
para buscar,conjun
tamente y con com
plicidad, las 
soluciones”

“Ese es el camino 
de una colectividad 
que no desea rees
cribir la historia, 
pero sí ser ahora la 
que la escriba por
que el presente y el 
futuro os pertene
cen”

aumento de la población, haber duplicado I; 
natalidad, vecinos de otras Comunidades Aut( 
nomas que han elegido Hervás para vivir ( 
tener una segunda residencia, la nueva pis 
ciña municipal, avanzar en la construcción de 
nuevo Polígono Industrial Las Cañadas, la ere 
ación de empleo para paliar situaciones de ex 
clusión, etc.

Reconforta ver que “los Conversos de 
Hervás" haya alcanzado su XIII edición y que 
este año 2009 se cumpla el 40 aniversario de 
la Declaración de Conjunto Histórico-Artístice 

de vuestro “Barrio Judío" j 
que nuevos pro yectos cultu
rales esperan ver la luz o au
mentar sus fondos. Ese es e 
camino de una colectividac 
que no desea reescribir la his
toria, pero sí ser ahora la que 
la escriba porque el presente 
y el futuro os pertenecen.

Mis mejores deseos de 
que vuestro espíritu festivo y 
lúdico tenga de nuevo su ex
presión más genuina en vues
tras dos Ferias y Fiestas. Las 
del mes de agosto, las popu
lares de la villa, con sus cha
rangas y pasacalles de 
gigantes y cabezudos, las ver
benas populares, novilladas, 
la Vaca de Fuego, y toda la 
multiplicidad de vuestra inven
tiva lúdica y festiva. Las de 
septiembre; Fiestas del Cristo 
de la Salud con sus tipismos 
propios como vuestros chozos 
en la Ermita de san Andrés, y 
más de lo que ya habéis dis
frutado en las de agosto y 
como dice Sergio que no sólo 
tripliquéis en verano la pobla
ción sino que la multipliquéis 
por dígitos superiores porque 
en Hervás se dan unas condi
ciones envidiables para hacer 
realidad muchas utopías. 
Un fuerte abrazo a Hervás a y 
a su buena gente.

Guillermo Fernández Vara 
Pte. de la Junta de Extremadura
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Queridos paisanos de Hervás, 
es un placer estar un año más 
con vosotros desde estas pá
ginas. En estas Ferias y Fies
tas no sólo quiero dirigirme a 
los hervasenses sino también 
a quienes vienen de los pue
blos de alrededor y a aquellos 
que visitan nuestra bella loca
lidad. Especialmente a los que 
vuelven al pueblo desde otras 
partes de la geografía espa
ñola, adonde muchos tuvieron 
que partir en los difíciles tiem
pos de la emigración. Una 
parte muy importante de lo 
que hicimos para celebrar el 
cuarto de siglo de la Autono
mía se hizo pensando en 
ellos, para que comprobaran 
el gran avance experimentado 
por Extremadura y supieran 
que esta región tiene una gran 
deuda con ellos porque su ex 

periencia vital ha sido un estí
mulo para superar todos los 
obstáculos que les obligaron a 
emigrar.

“Disfrutar de la fiesta 
estimulará nuestro 
optimismo y nos dará 
fuerza para afrontar 
los próximos meses”

Durante estas Ferias y Fies
tas, Hervás se convierte en un 
ejemplo de unidad, hospitali
dad y concordia, y acoge con 
los brazos abiertos a quienes 
se fueron y a quienes la visi
tan.

Estoy convencido de 
que la llegada de las Fiestas 
Patronales se han esperado 
este año más que otros, por 

que nos ayudarán a olvidar, 
por unos días, la complicada 
situación económica que vivi
mos. Disfrutar de la fiesta esti
mulará nuestro optimismo y 
nos dará fuerza para afrontar 
los próximos meses que, 
estoy seguro, serán definitivos 
para remontar las dificultades 
que afectan a la economía 
mundial.
A pesar de todo, los hervasen
ses habéis hecho un enorme 
esfuerzo que debe ser ala
bado y la villa se ha engala
nado como todos los años 
para celebrar sus fiestas. Sólo 
me queda desearos unas feli
ces fiestas y que los herva
senses vuelvan a ser, como 
siempre, lo mejor de ellas.

Juan Ramón Ferreira Díaz 
Pte. Asamblea de Extremadura
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La regla de oro del 
juego democrático

cumplen cuarenta años de su 
Declaración de Conjunto Histó
rico -Artístico. Lo que fuimos, 
lo que somos, lo quequermos 
ser...

Entretanto, sorteamos al
gunos de los envites que nos 
acechan día a día mediante el 
esfuerzo conjunto de ciudada
nos y de instituciones como el 
Gobierno de España, Junta de 
Extremadura, Asamblea de Ex
tremadura y Diputación de Cá- 
ceres, entre otras, a los que 
este Ayuntamiento ha de mani
festar su agradecimiento. Sé 
que el empleo, nuestros jóve
nes y nuestros mayores o el 
medio ambiente, figuran entre 
las preocupaciones de los her- 
vasenses y en dichos ámbitos, 
precisamente, esta Alcaldía y el 
Equipo de Gobierno invierten 
sus energías: desde la crea
ción de puestos de trabajo gra
cias a la implantación del Plan 
E y otras iniciativas de índole 
local, a la transformación y re
cuperación de parajes como

Pasado, presente y fu
turo se agolpan en cada 
edición de estas pági
nas. Por ello es opor
tuno que este año 2009 
su correspondiente Re
vista de Ferias y Fiestas 
de Hervás reserve un 
espacio destacado al 
Plan General de Des
arrollo Urbanístico Muni
cipal que ahora mismo 
se redacta, una vieja as
piración que nos in
cumbe a todos y ante la 
que nadie debe que
darse al margen, pues 
se trata del “instrumento 
de ordenación presente 
y futura del municipio, 
tanto de su núcleo como 
de su término munici
pal”, justo cuando se

“Sé que el empleo, nuestros 
jóvenes y nuestros mayores 
o el medio ambiente, figuran 
entre las preocupaciones de 
los hervasenses...”

“(...) siempre, desde el Ayun
tamiento de Hervás, 
escuchando vuestra opinión, 
la regla de oro del juego 
democrático”

Campillares, pasando 
por las mejoras de las 
vías de comunicación o 
la ampliación y perfec
cionamiento de servi
cios como la Guardería, 
la Biblioteca y la Pis
cina.
Y siempre, desde el 
Ayuntamiento de Her
vás, escuchando vues
tra opinión, la regla de 
oro del juego democrá

tico.
Celebremos hoy 

estos días de ferias y 
fiestas con nuestros 
seres queridos y tenga
mos tiempo para añorar 
a aquellos que no pue
den estar.

Sergio Pérez Martín 
Alcalde de Hervás

M.C.D. 2022



M.C.D. 2022



M.C.D. 2022



Plan General de Ordenación Urbana
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Qué es un Plan General Muni
cipal
El PLAN GENERAL MUNICIPAL 
(PGM) es una figura de planea
miento urbanístico de las esta
blecidas en la legislación 
autonómica (Ley 15/2001, LSO- 
TEX). Es el instrumento de orde
nación presente y futura del 
municipio, tanto de su núcleo 
como de su término municipal. 
Su objetivo es PONER EN 
ORDEN y hacer compatibles 
tanto el CRECIMIENTO UR
BANO futuro como la PROTEC
CIÓN del patrimonio, natural y 
cultural, bajo criterios de sosteni- 
bilidad ambiental que conjuguen 
conservación activa y DES
ARROLLO.

Esta Ley del Suelo y Or
denación Territorial de Extrema
dura establece que todos y cada 
uno de los municipios deberán 
tener redactado su PLAN GENE

RAL MUNICIPAL, que sustituya 
a las NORMAS SUBSIDIARIAS 
DE PLANEAMIENTO. Hervás 
tuvo unas normas aprobadas en 
1988 y una revisión de las mis
mas, aprobadas en 1996, que 
son las actualmente vigentes. 
Por lo tanto, la redacción de un 
PLAN GENERAL MUNICIPAL es 
necesaria por varias razones: 
para adaptar las actuales NOR
MAS SUBSIDIARIAS a la LSO- 
TEX; para actualizar las 
normativas sectoriales (patrimo
nio, medio ambiente...), que han 
cambiado en muchos aspectos y, 
además, para ordenar la diná
mica de crecimiento de Hervás 
en los últimos años, estable
ciendo previsiones para el des
arrollo futuro del próximo 
decenio.

Planeamiento, gestión y disci
plina urbanística

Sin embargo, es importante des
tacar que el Plan General Muni
cipal no es TODO el 
URBANISMO. Solemos explicar 
a los representantes municipales 
y a los ciudadanos que se intere
san por los trabajos del plan, que 
el Urbanismo es como un tabu
rete de tres patas, que de faltarle 
una sola, se cae, a saber: el 
PLAN GENERAL (1o), la GES
TIÓN posterior del plan (2o) y la 
DISCIPLINA URBANÍSTICA que 
se realice tras la entrada en vigor 
del plan (3°). Por lo tanto, el plan 
no lo es todo como muchas 
veces se piensa, es sólo el pri
mer paso. Pero también es el 
momento estratégico para un 
cambio de actitud cuando, como 
ocurre en casi todos los munici
pios, y Hervás no es una excep
ción, se detectan irregularidades 
producidas durante la vigencia 
de los planes anteriores y tam-
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PLAN 
GENERAL

PLAN 
GENERAL GESTIÓN DISCIPLINA 

URBANÍSTICA URBANISMO

bién una indisciplina urbanística 
generalizada.

Puede decirse que un 
buen PLAN no hace por sí solo 
un buen URBANISMO si luego 
no se gestiona bien, de la misma 
manera que el proyecto de un ar
quitecto no crea un buen edificio 
si luego el constructor es malo. 
Curiosamente, al revés si puede 
ser: Puede hacerse un buen Ur
banismo con un plan modesto si 
la gestión municipal es buena y 
si se evitan o corrigen las indisci
plinas urbanísticas, de la misma 
manera que en la arquitectura 
popular se hacían buenos edifi
cios sin arquitectos.

Urbanismo en pequeños muni
cipios de Extremadura
Un error frecuente al escuchar la 
palabra “Urbanismo” es la trasla
ción mental que todos hacemos 
hacia la especulación y las ¡lega
lidades que vemos en la prensa. 
Nada más lejos de la realidad en 
los pequeños municipios extre
meños: Para que exista especu
lación es necesario que existan 
plusvalías en la transformación 
de los suelos (en las reclasifica
ciones), algo que no ocurre en 
los municipios de ámbito rural 
por la sencilla razón de que las 
cargas derivadas del planea
miento son casi tan altas como 
los beneficios que se obtienen.

A veces, ingenuamente 
se quiere que el suelo sea clasi
ficado como "urbanizable” como 
quien se lo pide a los Reyes 
Magos. Nada más lejos de la re
alidad: Ya desde la primera Ley 
del Suelo se estableció que al 
pasar a ser parte de la ciudad, 
los suelos “rústicos” deben ceder 
gratuitamente y sin excepción al
guna unos porcentajes fijos im
portantes para zonas verdes, 
para equipamientos públicos y 
para viario, además de costear la

construcción de la urbanización 
(viales, saneamiento, centros de 
transformación...) y de ceder 
gratuitamente al Ayuntamiento 
parte de las parcelas ya urbani
zadas. Esto significa “devolver al 
municipio parte de las plusvalías 
que se generan con la reclasifi
cación por el crecimiento ur
bano”.

No hay excepción posible 
puesto que la Ley tiene unos res
guardos importantes. Cuando se 
han transformado suelos sin 
cumplir esto, es porque se ha 
hecho de manera irregular, pero 
no es el momento de hablar de 
ello: Cuando los hervasenses 
tengan la oportunidad de ver la 
exposición de los trabajos del 
PGM, podrán sorprenderse con 
planos que hablan por sí solos, 
en los que se señalan todas las 
edificaciones construidas fuera 
del suelo urbano, casi tantas 
como las construidas dentro.

Que no exista “especula
ción” no significa que no existan 
otros problemas tanto o más im
portantes, que hipotecan el Ur
banismo de los pequeños 
municipios:
- El primero es la propia 
Ley del Suelo, que no parece 
estar redactada para los peque
ños municipios y parece que se 
pensó más bien para las 7 ciuda
des de Extremadura que mere
cen la consideración de urbanas. 
- El segundo es la unión ín
tima entre el núcleo urbano y el 
territorio, creándose una amplia 
y frágil zona de “entorno” donde 
los problemas se complican.
- El tercero es la unión 
entre el casco urbano consoli
dado y su propio núcleo gené
tico, entre los que resulta muy 
difícil marcar una línea de sepa
ración.
- Por último, el mayor de 
los problemas, que afecta a casi

n 
n 
d 

todos los municipios pequeños n 
de la provincia de Cáceres (sin n 
ser exclusivo de Hervás) es la in- n 
disciplina urbanística. El Ayunta- q 
miento tiene en su mano un arma q 
letal que es la actuación contra el n 
infractor urbanístico, pero hay |( 
que ejercerla. La mayoría de las t 
infracciones urbanísticas por pe- c 
queñas que parezcan, son impu e 
tables por vía penal, por delitos c 
contra la Ordenación del Territo- s 
rio (delito urbanístico) y contra el e 
Patrimonio. Pero ¿Quién le pone £ 
el cascabel al gato? c

La proximidad física entre c 
los responsables políticos y los c 
infractores, que comparten ve- c 
cindad, ideología, colegio de los 
niños, amistad o incluso familiar!- g 
dad, desemboca en la permisivi- L 
dad del “laissez faire” (dejar E 
hacer), generando hechos con- r 
sumados y agravios comparati- p 
vos en cadena que obligan a p 
seguir consintiendo por el coste ¡i 
político de no hacerlo. i;

El infractor, envalento- e 
nado y disfrutando de “su casita" c 
en un medio paisajístico privile- ti 
giado, anima a otros a hacer lo c 
mismo. El resultado está a la c 
vista. Basta observar las fotogra- g  
fías aéreas de hace 25 años que r 
están en el patio del Ayunta- y 
miento y compararlas con las ac- c 
tuales, para comprobar que c 
Hervás (como otros tantos muni
cipios) han crecido superficial- L 
mente, como término medio, el c 
doble de su tamaño inicial, míen- l 
tras la mayoría han decrecido en t 
número de habitantes, situación h 
contradictoria que sólo se explica t 
por el descontrol urbanístico, al C 
permitir la alteración irreversible t 
del medio natural circundante, r
casi siempre de gran valor natu- t 
ral, con actuaciones espontá- c 
neas que han dejado una huella s 
ecológica insostenible en el terri- e 
torio. f
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El desconocimiento de la Ley 
también influye en este curioso 
mecanismo. Como todo el 
mundo sabe “el desconocimiento 
de la Ley no exime de su cumpli
miento” pero en Urba
nismo, el infractor, que 
más que “no entender” lo 
que ocurre es que “no 
quiere entender” por 
mucho que se le explique, 
lo esgrime continuamente 
bajo el manido argumento 
de “la parcela es mía y en 
ella puedo hacer lo que 
quiera”. Argumento tan 
absurdo como ser parado 
en carretera por un 
agente de tráfico y alegar 
que puedes ir en direc
ción contraria “porque el 
coche es tuyo”. ¡Sobran 
comentarios!

Ésta es la gran 
asignatura pendiente del 
Urbanismo extremeño. 
Esta problemática, afortu
nadamente, no tiene color 
político, puede explicarse 
perfectamente siendo el 
infractor de derechas o de 
izquierdas. El Urbanismo 
en pequeños municipios 
debe ser de las pocas ac
tividades completamente 
despolitizadas. No existen 
colores políticos, sólo 
existen corporaciones 
municipales responsables 
y otras que no lo son; ve
cinos responsables y ve
cinos que no lo son.

La visión de conjunto 
del Urbanismo
Un buen Plan General 
tiene una visión global de 
'os problemas de núcleo y 
territorio EN BENEFICIO 
DEL MUNICIPIO que no 
tienen otras regulaciones 
normativas. Considera 
°do lo que afecta a la or
denación municipal. No 
sólo al crecimiento urbano -que 
es io primero en lo que se piensa 
Por errores de los primeros pre

ceptos de las Leyes del Suelo- 
también al patrimonio natural, al 
patrimonio arquitectónico singu
lar y popular, a otros patrimonios 
construidos, a las comunicacio

nes por carretera y por ferroca
rril, a la red de caminos rurales y 
las vías pecuarias, al crecimiento 

de la población, a las necesida
des de vivienda de primera y se
gunda residencia demandada 
por el turismo, a la accesibilidad, 
a la habitabilidad, a la seguridad 

física, a la economía local, 
a los cultivos y aprovecha
mientos del suelo agrícola, 
a las actividades empresa
riales y a la ordenación del 
suelo industrial, a los servi
cios urbanos, a los equipa
mientos, etc. Todo ello 
analizado y ordenado den
tro del término municipal de 
Hervás. Sólo la lectura de 
esta relación pone ya de 
manifiesto la compleja 
transversalidad de los pro
blemas, cuya coordinación 
y compatibilidad resulta casi 
misión imposible, porque en 
muchas cuestiones la pro
pia normativa, por exigente, 
llega a ser contradictoria. 
Dos ejemplos:
- En cuanto al patrimonio 
natural: la protección a ul
tranza del medio ambiente, 
puede llegar a ser incompa
tible con el aprovecha
miento de los usos del 
suelo. Basta analizar la pi
rámide de población para 
constatar que la especie 
más amenazada y la menos 
protegida de todas, es el 
hombre.
- En cuanto al patrimonio 
cultural: Su protección a ul
tranza con criterios exclusi
vamente museísticos 
(propia de los años 70), sin 
valorar la necesaria revitali- 
zación funcional, resultará 
seguramente incompatible 
con la propia normativa de 
habitabilidad de las vivien
das, de accesibilidad para 
las personas mayores que 
las habitan y mantienen, o 
de seguridad contra incen
dios.
Los profesionales del Urba

nismo estudiamos con detalle los 
problemas y los analizamos con 
una visión de conjunto, bajo pun-
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tos de vista objetivos, operativos 
y pragmáticos de los que carece 
la normativa sectorial y sus ges
tores. Sin embargo, la aproba
ción del planeamiento requiere el 
informe favorable de todas las 
Administraciones, razón por la 
cual pocos son los planes (desde 
2001 que se aprobara la Ley) 
que han sido capaces de superar 
el trámite. Hervás va a ser uno 
de ellos, por el trabajo en equipo 
de quienes realizamos el docu
mento, por la actuación respon
sable de los responsables 
municipales y por la participación 
ciudadana que estamos seguros 
va a ser determinante.

Trámites y plazos
La redacción de un Plan General 
Municipal tiene dos fases: una 
primera de INFORMACIÓN UR
BANÍSTICA en la que se recaba 
toda la información necesaria de 
las Administraciones Públicas, de 
archivos, bibliotecas, etc, se ana
liza y se emite un diagnóstico 
ponderado que ha de servir 
como soporte a las propuestas y 
determinaciones del planea
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miento, fase que está ya termi
nada. Y una segunda fase de 
ORDENACIÓN en la que se re
dacta el denominado PRO
YECTO DE PLAN GENERAL 
conforme a las determinaciones 
de la Ley del Suelo. La primera 
de las fases se entregará en el 
Ayuntamiento de Hervás y en la 
Dirección General de Urbanismo 
y Ordenación del Territorio a fina
les de julio de 2009, y la segunda 
se entregará en diciembre de 
2009, ambas en cumplimiento 
del calendario establecido en el 
contrato.

El proyecto de PGM es el 
documento completo y termi
nado. Se llama “Proyecto de 
Plan” porque, como un “Proyecto 
de Ley”, para que entre en vigor 
debe ser APROBADO y PUBLI
CADO.
Las aprobaciones que necesita 
un PGM son tres:

La APROBACIÓN INI
CIAL que, si procede, realizará el 
Ayuntamiento de Hervás tras la 
entrega del proyecto de plan. 
Una vez aprobado inicialmente, 
saldrá publicado en el D.O.E. y 

en un periódico regional y el do 
cumento será expuesto al pú 
blico por el Ayuntamiento por u 
plazo mínimo de un mes.

La exposición pública e 
conveniente que se prolonga 
por más tiempo, para promove 
la participación de la ciudadaní; 
y para darle la mayor difusión po 
sible. Se realizarán carteles 
anunciadores para el conocí 
miento de la población, el equip 
redactor realizará conferencias 
para exponer el documento, ss 
aclararán las dudas que puedas 
suscitarse, etc. Es convenients 
que se difunda el plan entre los 
interesados aprovechando la tec 
nología informática, por ejemplt 
realizando CD para que pueds 
consultarse libremente el docu 
mentó o permitiendo la descargs 
de la documentación desde Ií 
página web del Ayuntamiento.

Durante el plazo de expo 
sición pública los particulares po 
drán realizar alegaciones ; 
sugerencias en el Ayuntamiento 
y los diferentes órganos de las 
Administraciones Públicas que 
intervienen en el proceso debe 
rán emitir los informes precepti 
vos, según la Ley del Suelo 
Medio Ambiente, Patrimonio 
Vías pecuarias, Confederaciór 
Hidrográfica, Carreteras, ADIF 
(RENFE), etc.

Finalizado el plazo de ex
posición pública, el Ayuntamientc 
entregará al equipo redactor las 
alegaciones recibidas de los par 
ticulares y los informes de las Ad
ministraciones Públicas. Una vez 
analizados por el equipo redac 
tor, éste emitirá un completo in
forme sobre las mismas, que 
elevará al Ayuntamiento, para 
que decida qué alegaciones) 
qué informes deben ser conside
rados, a la luz de la normativa vi
gente.
□ Con el proyecto del plap 
y el informe final de las a egacio 
nes se formará el “documento 
para la Aprobación Provisional" y 
será APROBADO PROVISIO
NALMENTE por el Ayunta-
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5 )
•nto miento, en la que constituye la 2a 

las y última de sus aprobaciones, 
qus □ Nuevamente la Aproba- 
?be ción Provisional se publicará y el 
spti documento se elevará a la Comi- 
lelo sión de Urbanismo y Ordenación 
■nio del Territorio, dependiente de la 
d íó í Junta de Extremadura, para su 
Dlf estudio. Los técnicos de esta

CUOTEX analizarán rigurosa- 
ex mente el documento para com- 

snto probar que se cumplen todas las 
' la$ determinaciones legales de la 
par Ley del Suelo y de la normativa 
Ad sectorial y la CUOTEX APRO- 
vez BARÁ DEFINITIVAMENTE, si 
jac procede, el Plan General de Her- 
»in- vás.
q^ . Finalmente, el Ayunta- 
•arc miento de Hervás mandará pu
s) Mear en el D.O.E. el Plan 
¡de- General Municipal y entrará en 
3 vl" vi9°r al día siguiente de su publi

cación.
)lar
cío Plazos
intr Los plazos de entrega con el 
al) equ¡p0 redactor están fijados 
•le COritractualmente por la Conseje

ría de Fomento. Los plazos para 
las alegaciones y para los infor
mes de las Administraciones Pú
blicas también, aunque estas 
últimas suelen demorar los infor
mes superando con creces el 
plazo legal establecido, lo que 
obligará normalmente al Ayunta
miento a reiterar la solicitud de 
los mismos.

Los plazos para que el Ayunta
miento otorgue las Aprobaciones 
Inicial y Provisional no tienen 
más definición que la que surge 
de la obligación legal de contar 
con planeamiento general y no 
están concretados en la Ley, 
pero si un Ayuntamiento es dili
gente y tiene voluntad política de 
aprobar el Plan que ha encar
gado redactar, el plazo completo 
puede estar terminado en un 
año.

La colaboración de los 
servicios municipales y de la cor
poración municipal.

La colaboración de los 
técnicos municipales de Hervás 
ha sorprendido gratamente al 
equipo redactor, por cuanto, no 
es frecuente que la Secretaría, el 
Servicio de Arquitectura, etc, se 
muestren tan digentes y faciliten 
los datos con tanta efectividad y 
buena disposición. Hemos po
dido comprobar que los trabaja
dores municipales conocen 
Hervás, sienten Hervás y no tie
nen el carácter de “interinidad”
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que detectamos normalmente en 
otros municipios. No han du
dado, desde el primer momento, 
en acompañarnos
para enseñarnos el territorio y 
explicarnos sus particularidades 
a las que hemos sido receptivos.

En buena lógica, el 
equipo del plan, aunque externo 
al Ayuntamiento, trabaja por y 
para el municipio y la correcta co
ordinación con los servicios téc
nico y administrativo municipales 
es fundamental para conseguir 
tener un buen plan.

Hasta el momento pre
sente, constatamos -y queremos 
dejar constancia pública de ello-, 
la voluntad política del Alcalde- 
Presidente y de toda la Corpora
ción Municipal por disponer de 
un buen Plan General Municipal 
que ordene núcleo urbano y te
rritorio, marcando las reglas cla
ras de juego para cumplir y hacer 
cumplir la legislación urbanística

“Los plazos para las ale
gaciones y para los infor
mes de las 
Administraciones Públi
cas están establecidos, 
aunque estas últimas sue
len demorar los informes 
superando con creces el 
plazo legal establecido, lo 
que obligará al Ayunta
miento a reiterar la solici
tud de los mismos”

vigente, con un punto de inflexión 
en las ¡legalidades y cuenta 
nueva en la gestión urbanística, 
para enfrentar los retos esperan- 
zadores de futuro como cabe
cera comarcal del valle del 
Ambroz.
Momento actual

En el momento actual, con la IN
FORMACIÓN URBANÍSTICA 
terminada, el Ayuntamiento de 
Hervás ha mostrado su intención 
de exponer los trabajos que se 
han realizado. Se trata de una 
fase que no es obligatorio reali
zar y de la que Hervás ha que
rido hacer partícipes a sus 
ciudadanos.

En la información urba
nística quienes asistan a la ex
posición podrán ver información 
gráfica (fotografías y planos) y 
textos (memoria y bases de 
datos) sobre todos los aspectos 
analizados, para servir de base 
al PLAN GENERAL.

José Carlos Salcedo Hernández.
Arquitecto urbanista.

Antonio J. Campesino Femádez. 
Geógrafo urbanista.

(DIRECTORES DEL EQUIPO DE 
REDACCIÓN DEL PLAN GENRAL

MUNICIPAL DE HERVÁS)
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Presupuesto General para 2009
Igual que en años anteriores, el 
modelo utilizado para confeccio
nar las cuentas de 2009 es el co
nocido como “incremento lineal 
de las consignaciones del presu
puesto anterior”, corregidas en 
función de varias variables como 
las desviaciones detectadas en 
el presupuesto anterior, variacio
nes previsibles en los ingresos, 
inversiones nuevas, etc... Es por 
otro lado, el modelo 
utilizado por casi 
todos los municipios 
menores de 5000 ha- 
hitantes. U n
presupuesto que en 
este año se ha incre
mentado en cerca de 
un millón de Euros, 
ya que el año pasado 
fue de 2 millones y 
medio de euros y esta 
vez asciende hasta 
los 3 millones y 
medio.
Según el responsable de ha
cienda del ayuntamiento de Her- 
vás, Luis Mariano Hernández, 
“son unos presupuestos muy tra
bajados, rigurosos, basados en 
la austeridad en el gasto y en la 
inversión en infraestructura, sin 
olvidarlas políticas sociales y por 
supuesto, el empleo, es el mejor 
presupuesto que se puede per
mitir Hervás”. Para Hernández, 
son rigurosos y austeros, puesto 
que en el capítulo de gastos, se 
han reducido las partidas de gas
tos corrientes, como teléfono, 
(7.000 euros), limpieza de edifi
cios (29.000 euros), material de 
oficina (12.000euros) publicidad 
y Propaganda (6.000 euros) etc. 
Y también las partidas destina
das a festejos: 13.000 euros en 
Los Conversos* y 14.000 en fies
tas populares. Además contem- 
Pia la congelación del sueldo del 
Alcalde y de la Concejala libe
rada. En cuanto a la inversión 

en infraestructuras, este año se 
va a realizar la reforma de la Bi
blioteca Publica: 180.000 euros; 
Piscina municipal: 276.163 
euros; Guardería: 216. 689 
euros; Centro de día de Alzhei- 
mer: 180.000 euros; Alumbrado 
Público Diputación: 27.000 
euros; Pavimentación: 20.000 
euros; Red Natura 2000: 98.648 
euros y Parque infantil: 23.873

euros. Todo, suma la cantidad de 
1.051.089 euros, cifra que se 
verá incrementada por las apor
taciones de las administraciones 
públicas, que no figuran en el 
presupuesto ya que son aporta
ciones directas a los proyectos, 
como Diputación: Alumbrado 
180.000 eros, Pavimentación 
175.000 euros; Junta de Extre
madura: Hospedería: 647. 577 
euros y arreglo de la Capilla del 
Perdón: 141.670 euros. Actua
ciones encaminadas a potenciar 
la biodiversidad biológica y la 
gestión sostenible de los montes 
de utilidad pública. 765.252 
euros. Y por último el plan E del 
gobierno Central con una aporta
ción de 710.000 en las ocho 
obras que se están ejecutando 
actualmente. El montante total 
asciende a 3.670.588 euros. Su
mando todas las inversiones, las 
que constan en el presupuesto y 
las que no, “estaríamos hablando 

de un presupuesto de 6.154.283 
€, que "ha sido el fruto del trabajo 
del grupo municipal Socialista y 
en particular de Sergio Pérez, 
nuestro alcalde, a quien le debe
mos en su mayoría la gestión de 
todos estos fondos, no sin gran 
esfuerzo y gran cantidad de via
jes, que ha tenido que realizar 
para que se materializaran todas 
la inversiones”, señala el edil de

hacienda. Los presu
puestos, no solo priori- 
zan inversiones sino 
que también atienden 
las políticas sociales, 
Residencia de ancia
nos, Centro de día, 
Guardería Infantil, 
Ayuda a domicilio, y el 
centro de día terapéu
tico de Alzheimer.
Por otra parte, el 42,59 
% del presupuesto es 

| para el capitulo I de 
personal, una “apuesta 

decidida por el empleo”, según 
Hernández. Del 1.508.227 euros 
del capitulo I, Hervás recibe de la 
Junta De Extremadura 556.295 
euros, lo que supone, que de los 
ingresos corrientes el municipio 
aporta 951.923 euros, es decir 
un 63 % del capitulo I.
En definitiva, estamos hablando 
de un presupuesto ajustado a la 
realidad de Hervás, un pueblo, 
con 4.000 habitantes, pero con 
una población flotante muy im
portante, “que nos exige nume
rosos servicios y que sean de 
calidad" asevera Hernández, 
para quien se trata de “un presu
puesto realista, coherente, y am
bicioso recogiendo los ejes 
fundamentales de nuestro pro
grama electoral, y atendiendo las 
necesidades de los vecinos para 
con todo ello aumentar el bien
estar y la calidad de vida de los 
hervasenses”, concluye.

Fuente: Concejalía de Hacienda
del Ayuntamieto de Hervás
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Fondo Estatal de Inversión LocakPlan lada. Se está procedido a la eje
cución de una pista de pádel y 
otra de petanca en el espacio 

boles eran irrecuperables. Por 
esta razón se ha decidido que, 
además de las mejoras estructu- 

lización del verano y contemplará 
una inversión de 47.903 euros.

- Calle La Poza
El “Plan para el estímulo de la 
economía y el empleo”, conocido 
como Plan E, está en plena apli
cación en la localidad. Cuando 
en enero de este mismo año el 
Ayuntamiento conoció que a Her- 
vás le correspondían 709.666 
euros de los fondos estatales 
destinados exclusivamente a 
este plan extraordinario causado 
por la famosa crisis económica y 
su efectos en la economía del 
país, y en el masivo y vertiginoso 
incremento de desempleados se 
decidió que estos se usarían 
antes de diciembre, tal y como 
marca el propio plan, en ocho 
proyectos en distintas partes de 
Hervás.

Una vez quedaron clara
mente marcadas las infraestruc
turas a mejorar, el consistorio se 
puso a trabajar para comenzar, 
con la máxima brevedad posible, 
las obras. Con ellas se esperaba 
dar empleo a 43 personas, aun
que finalmente se ha conseguido 
que evitaran las listas de desem
pleo un total de 69 ciudadanos. 
Hervás ha recibido ya el 70% de 
todos los fondos, una cantidad 
cercana a los 410.000 euros, 
quedando pendiente de ingresar 
el resto de la cuantía para finales 
de este mismo año.

Mejoras terminadas:
- Calle Santa María de Aguas 
Vivas
Demolición del acerado y va
ciado del terreno hasta una cota 
determinada. Todas las arquetas 
y pozos han sido recrecidos 
hasta alcanzar el nivel de la calle. 
Pavimentación mediante hormi
gón en masa con un espesor de 
15 cm e incorporación de ancla
jes para farolas y acometidas a la 
red para su futura conexión. Esta 
fue la primera obra en finalizar 
además de ser la que supuso 
una menor inversión, 14.411€.

- Plaza de toros
Reparación de 70 m2 de fa

chada mediante picado del re
vestimiento existente en mal 
estado hasta encontrar una su
perficie estable. Reparación de 
los sanitarios existentes en la en
fermería, presidencia y aseos pú
blicos. Refuerzo de la bóveda de 
la plaza de toros en aquellos 
puntos que precisaban una 
mayor urgencia. 27.304 euros 
fueron los invertidos en estas 
acometidas.

- Pedregoso y San Andrés
Acerado de 120cm de ancho 
entre Pedregoso y San Andrés.

Se instalaron también conduc
ciones para la red eléctrica de un 
futuro alumbrado público, así 
como una conducción de agua 
para riego e hidrantes en caso de 
incendios. En los cruces de ca
minos se colocaron las rejillas 
para recogida de aguas pluviales 
y se adaptaron imbornales para 
recoger el agua de la carretera.

Mejoras en proceso:
- Recinto ferial y pistas depor
tivas en San Antón
Demolición de la pérgola exis
tente e incorporación de una 
capa de 25 cm de jabre, perfec
tamente compactadas y perfi- 

dónde se encontraba la pérgola. 
Además, se está dotando a la ex
planada de iluminación perime- 
tral a base de farolas tipo globo.

•Avenida Doña Reina Violante 
Las obras en proceso consisten 
Principalmente en la eliminación 
del pavimento, arbolado, jardines 
que han invadido el espacio pú
blico, etc. de las dos franjas a la 
carretera y renovación de las 
redes de saneamiento, abasteci
miento e incorporación de con
ducciones para red eléctrica y 
telefonía. En un primer momento, 
se intentó recuperar la arboleda 
due envolvía la vía, sin embargo, 
me imposible ya que todos los ár- 

rales, se añadirán naranjos a la 
zona. Estos cambios estarán fi
nalizados en breve.

Mejoras por realizar:
- Casa de la Cultura y Radio 
Hervás
Muro cortavientos a la entrada a 
modo de doble puerta. Forjado 
sobre el patio de butacas de 78 
m2 ocupando aproximadamente 
el 50% de la superficie para la 
creación de dos nuevas aulas. 
En las dependencias de Radio 
Hervás, se mejorará su insonori
zación mediante paneles acústi
cos, aislamiento exterior y 
redistribución del estudio. La 
obra comenzará antes de la fina- 

Incorporación de conducciones 
de saneamiento en PVC y abas
tecimiento de PE por el centro de 
la calle, tres conducciones para 
redes eléctricas y telefonía en 
PVC. Construcción de pozos 
para saneamiento e instalación 
de acometidas de saneamiento y 
abastecimiento. Ejecución de pa
vimento de loseta hidráulica 
sobre solera de hormigón. En re
sumen, toda la zona de tránsito, 
tanto de automóviles como de 
peatones, será reformada y los 
suministros de agua, comunica
ciones, etc. serán notablemente 
mejorados. Todo esto con un no
table presupuesto de 210.996 
euros. Está previsto que comien
cen las obras en el momento en 
que finalicen las fiestas de sep
tiembre y, con ellas, el periodo 
estival. Esta era, finalmente, la 
mejor opción ya que es una de 
las calles más transitadas de la 
localidad.

- Travesías Sanz López
Travesía n° 1: Acerado de 70 cm 
de anchura, igual al existente, 
mediante hormigón impreso, 
para dar continuidad al ejecutado 
en la calle Rincón de la Mata. 
Travesía n° 2: Esta calle solo 
presenta un acerado así que 
será este el que se reponga, con 
idénticas características al de la 
travesía no 1. Inversión de 
29.406 euros e inicio de la obra 
tras el verano.

En resumen, la inversión 
en la localidad por parte del es
tado servirá para mejorar zonas 
con notables deficiencias y crear 
puestos de trabajo temporal
mente. Es importante recordar 
que tanto el Grupo Socialista 
como el Grupo Popular alcanza
ron el consenso en el pleno en el 
que se aprobó este plan de me
joras de infraestructuras.

Alvaro Bajo Álvarez
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Conversos * a Estrel

;de las

Mucho se ha comparado la festividad de 'Conversos' con otros festi
vales y convocatorias del verano en Extremadura pero, hay al menos 
tres elementos a considerar que deben estar siempre presentes.

Por otro lado, no es necesaria una comparación al uso, pero si se 
quiere, conviene resaltar que a pesar del esfuerzo del ayuntamiento

En primer lugar, el propio autor de la obra, Miguel Murillo ya estable
ció el escenario natural de Hervás en las orillas del río Ambroz en 
plena judería, como uno de los escenarios, junto a Mérida, más im
portantes de la región.

de Herví

’ Habrá que esperar un poco para hacer balance del conjunto L 
actividades, participación y planificación, un ejercicio indispensable 
tras cada edición para mejorar paulatinamente en años venideros.

I

f
Cáceres y Ayuntamiento de Hervás.

Conversos dejó caer el telón hasta el próximo año tras semanas de 
preparativos, frenéticas y maratonianas jornadas, reuniones y ensa 
yos. Centenares de hervasenses han hecho de nuevo posible la con 
tinuidad del evento, en una época difícil, tal y como recordó Jesús 
Sanabria, uno de los directores de la obra, antes de la representa 
ción del sábado y ante el público y autoridades que representaban a 
la Asamblea de Extremadura, Junta de Extremadura, Diputación de

de Hervásjalgunos colectivos y el desembolso, mediante convenio, de la Junta de
• V - 

Exirejnadura, el pré-'
supuesto global no alcanza ni con mucho a lo que costaría la producción de un eventtyde.esta,magnitud, 
si contempláramos su precio real..., es más una cuestión de voluntad, de esfuerzo colectivo de dudada- 
nos de toda índole, que con su colaboración han logrado hasta la fecha desarrollar el evento durante 
trece años.; B | 5

Por último,|y desde el punto de vista técnico y artístico, es de recibo agradecer el trabajo de áctófes y-fi
gurantes, que bajo la dirección de Teddy Ramírez y Jesús Sanabria, no dejan de sorprendernos con su" 
elevado nivel interpretativo, que en algunos casos y siempre recordando su condición &e aficionados, ha 
¡do evolucionando a través de ensayos y representaciones.

La complejidad técnica de una obra, de un texto coral, como la 'Estrella de Hervás', c 
durante prácticamente todas las escenas, obligan a habilitar unos medios técnicos poco frec^éntes, más 
de una veintena de micrófonos inalámbricos e invisibles a los ojos del espectador y cuya precisión puede 
verse interrumpida con relativa facilidad por la frecuencia de teléfonos móviles, y otros dispositivos comb 
los de las fuerzas de seguridad, o los voluntarios de Protección Civil y DYA. Este año además, en ese ob
jetivo constante por mejorar y aprender de los errores, se incorporaba una nueva empresa de sonido que 
a diferencia de la de todas las ediciones anteriores, no estaba familiarizada con el guión, paso impres
cindible para alcanzar la excelencia el próximo año. ? 1 K •

El capítulo de agradecimientos, ya lo han reiterado tanto los directores, como el alcalde de Hervás, Ser
gio Pérez en diferentes ocasiones. Se hace extensivo a otras instituciones pero, sobre todo, a buen nú-
mero de asociaciones y voluntarios de toda condición. Hay que tener en cuenta la participación de todos, 

" diversificadq para alcanzardurante todas las actividades del sábado 4 y el domingo 5 de julio que, se ha 
a todos lospúblicos.
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SDAD.COOP.LTDA.DEL CAMPO DE HERVÁS

Cerezas, Ciruelas, Castañas, Aceitunas, ...
Gabriel y Galán, 13 - HERVÁS 

Telf.: 927 47 32 47 - Fax: 927 48 14 23

TAXI de 5 plazas

AUTOCARES
desde 16 
hasta 55 plazas

O HIERO
C/ Valle del Ambroz, 1 - 1 ° B 
Telf. y fax: 92*7 48 12 60 
Móvil: 659 4ü 20 78 
10700 HERVÁS (Cáceres)
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onso

JvjULTISESTION /
ADMINISTRACION DE FINCAS

-Gestión integral de comunidades de propietarios

S PROTECCION DE DATOS
-Adaptación a la ley de protección de datos (LOPD)

GESTORIA ADMINISTRATIVA
-Todo tipo de trámites administrativos

Tiscaí- Lahoraí- Contagíe - financiera 
Precios especiales para autónomos y empresas

'Seguros: £a  Ístreíf», Ocaso...

Qrupo ifyperf: Correduría

’Preve (afe: Kjesqos íafeorafes 
w

“Mutuo tü AcciJenfes: £a 7raferni/»íí

En Hervás:
Tr. Asenslo Neila, 2
En Aldeanueva del Camino:
Calle La Plata,2
Telf: 927111201 - 927 474847
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I grupo municipal socialista en el 
ayuntamiento de Hervás pre
sentó en el pleno municipal de 
mayo, para su aprobación, una 
moción para que el 3 de abril se 
celebrara, con actos instituciona
les, el trigésimo aniversario de 
las primeras elecciones munici
pales y esa fecha se convierta en 
el "Día de puertas abiertas", para 
acercar las corporaciones locales 
a los ciudadanos.
La moción apelaba al consenso 
con los grupos municipales del 
consistorio de un manifiesto mu
nicipal ista conmemorativo del 3 
de abril y para celebrar, a lo largo 
de 2009, actividades municipales 
-como conferencias, exposicio
nes o jornadas de debate- rela
cionadas con la vida y la historia 
del ayuntamiento democrático. 
Asimismo, la iniciativa instaba a 
promover, entre niños y jóvenes, 
el conocimiento de los valores 
municipales relacionados con la 
tolerancia, la proximidad y la ciu
dadanía planificando actos en 
centros educativos, cívicos y cul
turales.
Finalmente la moción planteaba 
Proponer el nombre "3 de abril" a 
Una plaza, parque, avenida o 
calle de la ciudad en homenaje a 
ia fecha de las primeras eleccio
nes municipales, el 3 de abril de 
1979.

En estos 30 años los go
biernos locales han mejorado 
significativamente el bienestar 
social de los ciudadanos y les 
han prestado un número impor
tante de servicios de calidad.

Conmemoración del 
XXX Aniversario de las 
elecciones democráticas 
municipales de 1979
Celebrar el 30 aniversario su
pone "festejar el triunfo de los 
mejores valores democráticos: el 
diálogo, la participación, la tole
rancia, el compromiso, el bienes
tar y el progreso, en definitiva, la 
democracia".
La Fempex (Federación de Mu-

“Celebrar el 30
aniversario supone 
festejar el triunfo de 
los mejores valores 
democráticos”

nicipios y Provincias de Extrema
dura) y las diputaciones 
extremeñas organizaron un acto 
para conmemorar el XXX Aniver
sario de las primeras elecciones 
municipales democráticas a los 
ayuntamientos como los "princi
pales motores" del avance social 

y económico vivido en la región 
en este lapso de tiempo, por ello, 
durante este evento se citaron 
las corporaciones locales de 
todos los municipios extremeños.

La Fempex y las diputa
ciones de Cáceres y Badajoz 
programaron para la efeméride el 
pasado el 3 de abril, un acto con
memorativo en el Palacio de 
Congresos y Exposiciones de 
Mérida a las 11:30 horas.
El evento puso de manifiesto el 
"importante papel" que han des
empeñado los gobiernos locales 
en estos últimas tres décadas 30 
años. Un "merecidísimo" home
naje a la labor desarrollada en 
este de tiempo por los hombres 
y mujeres que desde los ayunta
mientos han contribuido a propi
ciar los "avances sociales y 
económicos" que ha experimen
tado España y, por supuesto Ex
tremadura, desde el 
advenimiento de la democracia.

M.C.D. 2022



Principales motores del 
avance social
El presidente de la Diputación 
Provincial de Cáceres, Juan An
drés Tovar, durante la celebra
ción, elogió el "trabajo 
desinteresado" que han desem
peñado los alcaldes y concejales 
extremeños a lo largo de los últi
mos 30 años y 
que se ha tra
ducido en la 
"transforma
ción" de la re
gión, por lo 
que considera 
que actos 
como el de 
este viernes 
son un "mere- 
cidísimo ho
menaje" para 
ellos.
"Quiero recor
dar que en 
esos tiempos 
nuestros ayun
tamientos ca
recían de todo, 
no había casi 
agua corriente 
en nuestros 
municipios, el alumbrado público 
era malo y escaso, no había nin
gún tipo de infraestructura de
portiva, social o sanitaria, no 
había absolutamente nada, solo 
nos encontramos con un cajón 
con unos cuantos papeles que 
eran de lo que se le debía a la 
Seguridad Social y lo que se le 
debía a la empresa eléctrica", ar
gumentó.

Tal y como recordó, hace 
treinta años "los alcaldes y conce 

jales tenían que ser la trabaja
dora social, el arquitecto, el mo
nitor deportivo, en definitiva 
todo", mientras que hoy, "por 
suerte y gracias al trabajo y al es
fuerzo de estas personas, los 
municipios están ahora bien do
tados tanto de infraestructuras 
como de servicios".

Sobre esto último, Tovar resaltó 
la "apuesta clara" del ejecutivo 
extremeño por llevar infraestruc
turas y servicios a todos los mu
nicipios de la autonomía. "Lo 
destaco porque no en todas las 
regiones del país ha sido igual y 
por tanto hay que poner la me
dalla que se merece la Junta de 
Extremadura en este campo", in
sistió.
Relativo a todo lo anteriormente 
expuesto, aunque aplazado e ini 

cialmente previsto para el m 
de mayo, los ex alcaldes Ventu 
Díaz Gil, Juan Ramón Ferreira 
Díaz y Enrique Ribes Pellicer 
junto al titular actual, Sergio 
Pérez Martín, disertarán, dw 
rante el próximo curso, en un 
cuentro con escolares en el sale 
de plenos del ayuntamien 

donde no falta 
el recuerdo pa 
los ediles falled 
dos, primer 
ediles, Vicen 
Castellano 
Ángel Pérez, a 
como para otr 
municipalistas ya.

▲J desaparecidos,1 

cuyo papel, a
veces, más des-| 
apercibido, ha] 
sido enorme
mente crucial 
para el desarrollo k 
y normalidad de-I 
mocrática y paraj 
el avance social! 
del que hablan 
los políticos y re-I 
conocen los ciu-e 
d a d a n o sH 

respecto de aquél lejano año del 
1979.
Desde la pasada primavera, los 
retratos de todos ellos, de los 
cuatro alcaldes democráticos en 
su época en ejercicio, presiden 
en las dependencias del consis
torio, el patio de acceso a la al-l 
caldía, como si sus perfiles 
velaran por las garantías de los 
derechos de una sociedad libre y 
desarrollada.

Marcos Díaz Bastos
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Nuestra Plaza de Toros cumple 
80 años y recupera, afortunada
mente, la buena salud taurina 
que tuvo hace tiempo.

Después del primer año 
de gestión de la actual empresa 
(Ma Carmen y Eugenio), vemos 
con satisfacción que el festejo 
del 15 de Agosto recupera glorias 
pasadas, aunque sea lomos de 
caballos, y fue una grata sor
presa comprobar el año pasado 
la buena entrada, el ambiente y 
el colorido de los que hace mu
chos años no disfrutábamos. 
Este año repiten los rejoneado
res con la presencia de una firme 
realidad (Lupi tomó la alternativa 
en la pasada feria de Badajoz), el 
triunfador del año pasado (Ro
berto Armendáriz) y una promesa 
de futuro (El Cartajenero).

Para Septiembre, se 
sigue con el mismo criterio de 
traer novilleros que destaquen en 
las escuelas taurinas. Juan del 
Álamo, ganador del pasado cer
tamen, debuta con picadores e la 
Feria de Salamanca el próximo 
mes de Septiembre, está consi
derado una de las más firmes 
promesas del escalafón novilleril. 
Veremos como se desarrolla su 

carrera cuando tome la alternat 
iva, mientras tanto nos acordare
mos de su actuación en las pa
sadas Fiestas del Cristo. El otro 
novillero finalista, Tullo Salguero, 
de Badajoz, sigue los pasos de 
su paisanos Perera y Talavante, 
siendo otro novillero a tener en 
cuenta.

Respecto a las ganade
rías, la empresa ha contratado a 
las que triunfaron la temporada 
pasada. Vuelven en Agosto los 
utreros de Antonio Pérez de San 
Fernando y ojalá volvamos a dis
frutar del galope cadencioso pro
pio de su encaste Murube.

En cuanto a las novilla
das de Septiembre, las tres novi
lladas serán de Antonio López 
que ganó el premio al mejor no
villo en las pasadas Fiestas.

Sólo queda esperar que 
lo que se ha preparado con tanto 
entusiasmo se refleje en los re
sultados artísticos.

El Ayuntamiento ha co
menzado la remodelación de la 
plaza, una obra necesaria te
niendo en cuenta los achaques 
que tiene debido a la edad. Ha 
revisado las bóvedas, arreglado 
los asientos, reformado puertas y 

pintado gran parte de las gradas 
La empresa dedica much: 
tiempo y mucha pintura par: 
completar su puesta a punte 
sobre todo en la zona de barre 
ras y esperamos que se subse 
nen incomodidades con el riegt 
que podrá realizarse con el ce 
mión recientemente donado pe 
la Diputación.

Que ustedes lo paser 
bien y nosotros lo conozcamos

P.D. Recientemente ha fallecida 
en Plasencia José Gutiérrez “Mi 
rabeleño” que fue novillero y em 
presarlo taurino estrechamente 
ligado a esta Plaza, aunque pare 
muchos aficionados jóvenes ses 
más conocido por ser el padre de 
los toreros Juan Mora y Cario; 
Mora. José actuó de novillero er 
esta plaza allá por los años cin
cuenta, basando su toreo funda 
mentalmente en un valor y uf 
oficio que le hacían salir airoso 
de las situaciones más difíciles 
Más tarde, en los años setenta 
fue empresario en una época do
rada por la calidad de los feste
jos que organizó.
Descase en Paz.

Club Taurino de Hervás
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Valle del Ambroz. Crisis y Desarrollo

I año 2009 es el año de la crisis. 
Es la palabra que más escucha
mos en los medios de comunica
ción y está presente en las 
decisiones que tomamos en el 
día a día, nos hemos contagiado 
de esa sensación colectiva y 
hemos asimilado que “estamos 
en crisis”.
Por otra parte, los tiempos de cri
sis son también los tiempos más 
apropiados para hacer cambios, 
para realizar ajustes que nos per
mitan mejorar, mirando al futuro 
con optimismo. Como gerente de 
la Asociación para el Desarrollo 
Integral del Valle del Ambroz 
(DIVA) me gustaría transmitir una 
visión más “dulce” del panorama 
actual. Puede ser tiempo de cri
sis, y los datos así lo ratifican, 
pero también es cierto que en las 
zonas rurales las épocas malas 
Para la economía general se 
notan menos (al igual que nota
dos menos los tiempos de 
“vacas gordas”). Y por otra parte 
un tiempo de crisis puede ser 
también un tiempo de oportuni
dades. Me explico. Digo de opor
tunidades porque puede ser el 
momento en de que algunas per
sonas que dejaron la comarca 
P°r falta de oportunidades, re
gresen a colaborar en este pro
yecto común que es nuestra 
tierra extremeña. Y para ello con- 
terán con la ayuda de las institu- 
C|ones, y con el apoyo de DIVA 
que en 2009 da el banderazo de 
salida al nuevo Programa de 

Desarrollo que está dotado con 
cerca de 4 millones de euros de 
fondos públicos a adjudicar hasta 
2013.
Por otra parte en pocos lugares 
como Hervás y el Valle del Am
broz existe una calidad de vida 
tan destacable, y hemos de ser 
capaces de que esto siga siendo 
así.
Hay que recordar que DIVA 
existe gracias al esfuerzo desin
teresado de multitud de colecti
vos sociales y empresariales y a 
la complicidad en el proyecto de 
los responsables de los Ayunta
mientos de la comarca y de la 
Mancomunidad. La teoría es 
sencilla: nadie sabe mejor lo que

“(...) está dotado con 
cerca de 4 millones de 
euros de fondos públi
cos hasta el año 2013”

necesita que las gentes que 
viven en un territorio, y así se in
tenta trabajar, recogiendo las 
sensibilidades de todos los co
lectivos y sumando todas aque
llas iniciativas que puedan 
redundar en un mejor futuro para 
Hervás y el Valle del Ambroz. Por 
ello se ha puesto en marcha un 
ambicioso Plan de Participación, 
para que nadie se quede sin 
aportar sus ideas, o al menos 
que no sea por falta de oportuni
dades y foros para hacerlo.
En las últimas fechas, además 
de la mencionada apertura del 
nuevo Programa de Desarrollo 
Enfoque Leader, DIVA ha candi- 
datado a numerosos proyectos 
de cooperación con otras comar
cas de dentro y fuera de Extre
madura, algunas incluso de fuera 
de España, buscando soluciones 
a las dificultades que atravesa
mos en ¡deas como un canal 
rural de televisión a través de In

ternet, la potenciación de la Red 
de Senderos del Sistema Cen
tral, un Proyecto Piloto en cola
boración con la Asociación 
Salmantina de Agricultura de 
Montaña (ASAM) o ideas varias 
sobre la puesta en valor de las 
producciones locales e incluso 
un proyecto que gira en torno a 
la castaña.
Son varias líneas de trabajo, 
junto a las que se han descrito 
destinadas a apoyar a los em
prendedores, o los proyectos de 
cooperación para buscar la inno
vación existen varias más, entre 
las que hay que destacar la For
mación. Ya en el periodo anterior 
se llegó a un número muy impor
tante de alumnos que trabajaron 
sobre temáticas muy diversas y 
que en muchos casos ayudaron 
a conseguir un puesto de trabajo 
o a consolidar el que ya tenían. 
En este periodo la formación se
guirá siendo uno de los pilares 
básicos.
Hay muchas líneas más, como el 
apoyo al turismo en varias áreas: 
sistema de calidad turística, edi
ción de material promocional, 
asistencia a ferias, celebración 
de eventos como el Otoño Má
gico, y un largo etcétera.
Por último quiero recordad la pá
gina web de la comarca www.va- 
lleambroz.org, donde se informa 
de las acciones más destacadas 
que se emprenden desde DIVA 
para Hervás y el Valle del Am
broz.
Termino como empecé, crisis, sí, 
pero oportunidad también. La 
oportunidad del esfuerzo perso
nal, del convencimiento de que 
los proyectos que emprendemos 
pueden salir adelante, que tienen 
futuro porque nuestra tierra es 
una tierra de futuro, y de que en
contrarán el apoyo de DIVA en su 
camino.

Diego Curto Pórtela 
Gerente de DIVA

M.C.D. 2022



M.C.D. 2022



M.C.D. 2022



M.C.D. 2022



Un año más para el recuerdo

arafraseando las coplas de Jorge 
Manrique, podríamos decir: 
"Nuestras vidas son esos recuer
dos y vivencias que vamos te
niendo a través de los años que 
trascurren desde que nace
mos..." Sí señor. Eso es cierto. Y 
cómo no, en esos recuerdos tam
bién se encuentran los de nues
tro pueblo. Año tras otro, 
alrededor de nuestras fiestas 
cantamos las excelencias paisa
jísticas, desgranamos aconteci
mientos, personas, personajes 
de nuestro entorno. La poesía, 
las narraciones dan vida a la re
vista de las ferias y fiestas de 
Agosto y de Septiembre. Año tras 
año las mismas fiestas, las mis
mas verbenas, los cabezudos, 
los toros, el toro de fuego, la 
vuelta ciclista... marionetas para 
niños, atracciones, puestos de 
churros y otros más en donde se 
pueda "mercar" ese detalle para 
regalarnos o regalar a alguien. 
De vez en cuando alguna inicia- 
liva fiestera con más originalidad. 
pero sobre todo la celebración 
de algo nuestro, que nos perte
nece y que disfrutamos a lo largo 
de muchos años. Los ausentes 
V|enen a recibir los aires de su 
Pueblo, de sus amigos, de sus 
arTiiliares. Los que permanece- 

aquí a lo largo del año, tam
ben intentamos romper un poco 
a rutina de los meses a veces 
ar9os del invierno.

El pueblo va cambiando 
^tinuamente. Ya va dejando de 

ser eso, un “pueblo”, para con
vertirse en una población con 
mucho atractivo turístico.
Siempre me ha gustado husmear 
en nuestra historia pasada, inda
gar aquellos acontecimientos y 
personas que recorrieron nues
tras calles, nuestros campos, 
que por su manera de ser y vivir, 
dejaron y construyeron este Her- 
vás que tenemos hoy.
Yo llevo en este pueblo la cuarta 
parte de mi vida, sin embargo me 
siento tan identificado que me 
encanta descubrir nuevos rinco
nes, maneras de vivir y de ser de 
las personas que nos precedie
ron.
¡Qué sería de nuestras vidas, si 
olvidáramos con facilidad la pro
cedencia de nuestra historia... 
de nuestros antepasados...!

He cogido al azar la re
vista de “Ferias y Fiestas” de 
Hervás el año 1977. En este año 
se anunciaron 165 negocios. En 
una entrevista que Ventura Gi- 
narte realiza al cura D. Benito, 
hace el comentario de que el 
cine juventud de Hervás se inau
guró el 12 de agosto de 1942, 
con la película de tanta propa
ganda del régimen “Alcázar”. En 
esta revista escribieron Fernando 
Hernández Gil. Rafael Fiol Pare
des. Fernando García Morales. 
José María Martín García. Ángel 
Montes Alonso.

¡Qué sería de 
nuestras vidas, si 
olvidáramos con 
facilidad la proce
dencia de nuestra 
historia... de 
nuestros antepa
sados...!

Una de los detalles más curio
sos, que comenta José Chamo
rro es que en el año 1877, 
Hervás tenía una población de 
3.852 habitantes. El presupuesto 
del Ayuntamiento era de 
30.100,87 ptas. Con unos ingre
sos de 7.628 Ptas., existía un 
gasto de 22.472,87 ptas.
Juan García García en sus “re
cuerdos de otros tiempos”, es
cribe en castúo un poema, 
dedicado a Hervás:

¿De pa ondi vienis, Andrés? // - 
¿De pa ondi quieris que venga?
- De ahí de Hervás, que 
me han jechu / perdel hoy la hue
bra entera / por mo de la “pi- 
caina” / que le dio Julián 
“tormenta” / en el legíu, a Nica- 
sio, / al salil de la taberna / na 
más que porque bailó / con la su 
novia, en las ferias / del Cristo de 
los Remedius. / Ya ves si será un 
bobeta / que en el bar de tíu Sa- 
turnu, /le relincho con gran juerza 
/ y, sin dejarlu ni hablal, / ni con- 
testarli siquiera, / le jarreó un na- 
vajazu / que por pocu lo 
desuella...
- Aluegu, un amigu míu / 
me diju: “Ven, pa que veas / el 
“Barriu de los Judius” / que en 
Hervás, aún se conserva”...
- Tú, Colás, si vas a Her
vás / algún añu por las ferias, / 
me vas a dar la razón; / pero 
mira, no me vengas / aluegu to 
entusiasmau / gritando con toas 
tus juerzas: / que viva Hervás 
que es cuasi mi tierra...
- La ermita que ya te he 
dichu / y una mu bonita iglesia / 
con un Cristu del Perdón /que 
dicin las gentis viejas, / que tres 
días suó sangri / y está escritu en 
las leyendas. / Tieni a especie de 
una plaza / que llaman “La Co
rreera”, / con una fuente mu tí
pica...

Femando Saenz de Miera- Pastor
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Hervás se felicita por 
la salud de su
patrimonio tras 
cuatro décadas de
conservación 1969-2009

En 2.009, Hervás conmemora el 
40° Aniversario de la declaración 
de Conjunto Histórico-Artístico al 
Barrio Judío y otros elementos 
patrimoniales tales como la 
Casa de los Dávila y las igle- *0 pasado y el presente del Barrio vasenses, es patrimonio 
ícoSónTsantaXIa JudÍ0' no es Propiedad de sus vecinos del conjunto de sus gentes 
ia concepción y cania Mana . ... y del futuro de nuestra lo-
de Aguas Vivas. ni de los hervasenses, es patrimonio calidad" aseveró.

Un logro importante del conjunto de sus gentes y del futuro
que contribuyó a definir el 
carácter actual de la Villa y 
sus habitantes.

El proceso se inició con la 
solicitud acordada en el pleno 
municipal de 29 de julio de 1.966 
y que concluyó tres años más 
tarde con su aprobación en con
sejo de Ministros.

A través de una sustan
ciosa correspondencia, 
queda de manifiesto la cola
boración necesaria que per
sonajes ilustres de la época 
prestaron para su consecu
ción. La declaración oficial 
se publicaría en el Boletín 
Oficial del Estado hasta el 3 
de marzo de 1969.
El ayuntamiento de Hervás ha 
querido, a través de su área de 
turismo, conmemorar la efemé- 

ride con una mues
tra del expediente y 
el abundante mate
rial epistolar, deter
minantes para tal 
propósito, también 
recogido en un 
montaje audiovi
sual con la colabo
ración de la Oficina 

del Area de Rehabilitación Inte
gral (ARI), la Oficina de Informa
ción Turística, Radio Hervás, el 
Nuevo Centro del Conocimiento

de nuestra localidad

(NCC) y Diego M. Munido Prieto. 
Por su parte la asociación de ve
cinos del Barrio Judío, abrió al 
público, en su sede del Rabilero, 
una muestra con fotografías de 
los rincones más bellos del con
junto histórico, mientras que la 
asociación cultural Lakaramba, 

“Esta declaración fue posible gracias 
a la suma de esfuerzos y tenacidad, 
de quienes, en medio de un contexto 
de desarrollo que apuntaba al urba
nismo salvaje”

muy ligada a la defensa y difu
sión del patrimonio, regaló a los 
vecinos y visitantes de Hervás, 
una visita musical por las calles 

de la judería en la mañana del 
pasado 14 de febrero.
El responsable de turismo del 
ayuntamiento de Hervás, Rafael 
García Ginarte, en nombre de la 
corporación, destacó en su mo
mento la trascendencia de la 
conmemoración agradeciendo la 
colaboración de los técnicos y 
voluntarios encargados de la 
misma y destacando la singulari
dad y futuro de "nuestro patrimo
nio". "El pasado y el presente del 
Barrio Judío, no es propiedad de 

sus vecinos ni de los her-

SECUENCIA ESPISTO- 
LAR

El 6 de septiembre de 1.966, 
José Chamorro Mártil, secretario 
del ayuntamiento de Hervás, con 
el visto bueno del alcalde, Gas
par López Gil, certifica la solicitud 
a la Real Academia de la Histo
ria.
En respuesta al "saluda" que re

cibiera del alcalde, Emilio 
González de Hervás, con
testa manifestando su vo
luntad de colaboración el 
11 de agosto.
Con fecha del 14 de sep
tiembre del mismo año, 
Francisco Esteve Barva,

Jefe de la Sección de Planos y 
Mapas de la Biblioteca Nacional 
escribe solicitando su interme
diación al académico Julio Caro 
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Baroja quien responde el 16 de 
octubre asegurando su dedica
ción para interceder en favor de 
Hervás.

El 3 de noviembre, Emilio 
González de Hervás, se dirige al 
alcalde Gaspar López, en una 
misiva en la que le recuerda que 
persiste en su preocupación para 
la consecución de la declaración 
de patrimonio.
Ese mismo mes, el académico 
Cantera, informa a Francisco Es- 
teve sobre la ponencia de la soli
citud de Hervás ante la Real 
Academia de la Historia.

Durante este tiempo, el 
escultor Enrique Pérez Comen
dador se dirige en dos ocasiones 
al alcalde de Hervás, para infor
marle de su nombramiento como 
ponente ante la Comisión Central 
de Monumentos:
V-"Querido alcalde y amigo: 
Quería decirte que entregada mi 
ponencia o dictamen, se vería en 
la primera reunión de la Comi
sión Central de Monumentos que 
se ha celebrado ayer (28 de oc
tubre de 1.966). Me refiero a 
vuestra solicitud de Declaración

Hervás la solicitud de un plano 
del Barrio Judío remitido por el 
Comisario General del Patrimo
nio Artístico Nacional.

Nuevamente, y a través 
de telegrama, el 13 de junio, 
Pérez Comendador informa de 
que su dictamen en favor del mu
nicipio, ha sido aprobado. El al
calde responde agradecido 
pocos días más tarde.

En enero de 1.968, y en 
respuesta a la solicitud de inter
mediación, el alcalde de Cáce- 

re s, 

escribe al alcalde:
"Con natural Alegría, leo en la 
prensa que en el último Consejo 
de Ministros, ha sido aprobada la 
declaración de Conjunto Histó
rico Artístico, nuestro Barrio 
Judío, por lo que me apresuro a 
enviarte mi más cordial enhora
buena, rogando la hagas exten
siva a toda la corporación".

El Boletín Oficial del es
tado, en su número 53, corres
pondiente al 3 de marzo de 1.969 
publica lo siguiente:
"Ministerio de Educación y Cien-

de/ Conjunto Histórico 
Artístico de parte de 
Hervás".
2.-"Querido Gaspar: 
Hablé con el secretario 
sobre la declaración de 
Conjunto Histórico Ar
tístico pintoresco de 
Hervás o parte del 
mismo, y como otras 
veces que de Extrema
dura se trata, he sido nombrado 
ponente para emitir dictamen 
sobre nuestro pueblo en la reu
nión celebrada por dicha comi
sión."

Como fruto de las gestio
nes realizadas hasta el 23 de no
viembre de 1.966, Julio F. 
Guillen, Secretario Perpetuo de 
•a Real Academia de la Historia 
comunica su resolución favorable 
Para la continuidad del trámite re
glamentario de la solicitud.
Ya en 1.967, el 6 de febrero, se 
recibe en el ayuntamiento de 

Alfonso Díaz de Bustamante, co
munica sus gestiones ante el di
rector de la Academia de Bellas 
Artes, Gratiniano Nieto.

El Subsecretario de Edu
cación y Ciencia se dirige al Sub
secretario de Agricultura, 
Fernándo Hernández Gil en 
enero de 1.969 para trasladarle 
la tramitación de la solicitud ante 
el Consejo de Ministros.

Finalmente a finales de 
ese mismo mes, casi tres años 
después del inicio de los trámi
tes, Emilio González de Hervás 

308/1.969, 
de 13 de febrero, por 
el que se declara 
Conjunto Histórico 
Artístico el Barrio 
Judío de Hervás". 
Esta declaración fue 
posible gracias a la 
suma de esfuerzos y 
tenacidad, de quie

nes, en medio de un contexto de 
desarrollo que apuntaba al urba
nismo salvaje, quisieron preser
var y poner en valor los modelos 
constructivos de arquitectura tra
dicional hecha a medida del 
hombre.

Actualmente la judería 
hervasense está considerada 
como una de las de mejor con
servación de cuantas integran la 
actual Red de Juderías "Caminos 
de Sefarad".

Miriam Campuzano 
Marcos Díaz
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La realidad del Alzheimer se tra
duce en un deterioro progresivo 
e irreversible de las células cere
brales, sin que exista origen o 
causa conocida. Lo que en prin
cipio son síntomas leves como 
pérdida parcial de la memoria, 
problemas en la fluidez del len
guaje, desorientación temporal y 
espacial o pequeñas dificultades 
para vestirse, terminan por dege
nerar en alteraciones irreversi
bles. El enfermo deja de hablar y 
comer y va quedando progresi
vamente recluido a una silla de 
ruedas o a la cama debido a la ri
gidez muscular que presenta por 
todo su cuerpo, apareciendo 
asociadas otras complicaciones 
como ansiedad, angustia, deli
rios, comportamientos extraños, 
agresividad, depresión.
Si tus lagunas de memoria son 
los primeros síntomas de la en
fermedad de alzheimer u otro 
tipo de demencia, acude al me
dico y apóyate en AFEAVA, 
"Hazte soci@ y mejorarás su ca
lidad de vida"
La Asociación de Familiares En
fermos de Alzheimer Valle del 
Ambroz nació el 18 de Agosto del 
2.005, debido a la necesidad so
cial detectada en el Valle del Am
broz. Actualmente cuenta con 

> - ü

160 socios y 43 usuarios entre 
los Domicilios y los Talleres de 
Estimulación Cognitiva.

SERVICIOS QUE OFRECE 
AFEAVA:
-Sustitución puntual del cuidador 
principal, en caso de necesidad.
-Prestación de material ortropo- 
tésico (sillas de ruedas, grúas,...) 
-Prestación de material bibliográ
fico (libros, videos,...)
-Visitas a domicilio.
-Evaluación psicológica trimes
tral al enfermo.
-Terapia individualizada, para fa
miliares.
-Grupos de ayuda mutua, para 
familiares.
-Información, tramitación, control, 
seguimiento de Planes Concilia.

-Información y derivación de la 
Ley de Dependencia.
-Información y asesoramiento 
sobre la enfermedad y recursos 
existentes.
-Inclusión de curriculum vitae de 

r 
c 
n

personal cualificado, en la bolsa । 
de trabajo de AFEAVA. ;
-Talleres de Estimulación Cogni
tiva de lunes a viernes de 10:00 h ¡ 
a 13:00 h de forma grupal e indi- | 
vidual izada. ।
-Programa de Respiro Familiar 
-Cursos de formación, orientados 
a familiares, cuidadores principa- । 
les... ।
-Tramitación del Servicio de Te
leasistencia, en colaboración con 
los Servicios Sociales de Base.
-Asesoramiento sobre la mcapa- 
cidad del enfermo.

M.C.D. 2022



"YO NO SOY YO"
(Relato anónimo escrito por un cuidador)

Camina, a lo lejos, lentamente "La abuela". En una mano lleva el bastón y en la otra toda una vida 
metida en "Su bolsa". Lleva el abrigo puesto, aunque es verano.
Sus pasos se dirigen hacia el río, baja las escaleras, se quita su bata y se pone a lavar, de pronto se sienta.

_ ¿Qué me pasa? No sé lavar, esta ma
ñana tampoco sabía encender el gas, voy 
a la compra y no se que comprar, mis la
bores de ganchillo se rompen de tanto 
hacer y deshacer, lo pierdo todo. El des
orden, el caos gira a mi alrededor, no me 
gusta lavarme, me levanto entre la noche 
cientos de veces, digo verdaderos dispa
rates. Leo, leo muchísimo pero no sé lo 
que leo. Quiero escapar pero dónde y 
porqué. Es como si mi vida anterior se la 
hubiera llevado el agua de este río.
Intenta regresar pero no sabe, se ha per
dido, en su ayuda aparece un niño y ella 
esboza una sonrisa, es su nieto al que 
adora, le da su mano y se van.
Pasan lo días, los meses, los años.

_ ¿Quién soy? Quiero hablar pero no sé. En mi casa hay gente que no conozco, gente extraña a mi al
rededor que me besa y me abraza pero no esta mi madre, no se dónde estará, nunca está, la llamo pero 
no viene. Todos los que conocía ya no están. Me miro en el espejo y veo a una anciana ¿Cómo es posi
ble? Yo soy una niña. Otras veces me siento esposa, madre y abuela aunque sin embargo yo no soy 
abuela, soy nieta aunque me pasean en silla de ruedas, no soy madre, soy hija pero tengo hijos. Me lla
man abuela y llevo pañales, me llaman madre y me dan de comer. Todo esto es un lío, me irrito y con 
razón. Nada coincide ¿Cuál es la realidad? Lo que siento o lo que oigo. No entiendo nada, mi cabeza me 
da vueltas, me tratan como a una anciana y soy una niña que le lleva la comida a su padre al campo, que 
me pierdo y no se volver a casa, pero eso es lo normal en una niña, también es verdad que los niños van 
hacia delante, aprenden a hablar, a andar, a escribir, a jugar, a reír y a mi se me está olvidando todo, será 
que soy esposa, abuela, madre...No sé que pensar nada tiene sentido. Yo no soy yo. Mi voz no sale de 
mi garganta, mi cabeza da la orden pero mi garganta no obedece. Me enfado, me enfado muchísimo, me 
molesta la gente, los ruidos pero no sé decirlo, solo me enfado y me irrito. El pasado se me hace presente 
y el presente no existe, luego nada existe.

Siguen pasando días, meses, años.
La caja en la que se ha convertido su cabeza se va quedando vacía y sin recuerdos. Se rompe y se es
capan pedazos de toda una vida que no volverán a recomponerse.

_ Siguen pasando días, meses, años, estoy en la cama, ya no me muevo pero estoy viva. No como, no 
duermo pero sigo viva. No oigo pero sigo viva. Clavo mi mirada en los que están a mi alrededor, les estoy 
pidiendo que me ayuden, que me rescaten de esta pesadilla. Pero ni yo me explico ni ellos me entienden. 
No puedo más, estoy cansada. Ya no veo pero sigo viva. Quiero dormir, quiero morir, sí, quiero morir.

La abuela ha muerto, rodeada de todos los que la querían, de su esposo, de sus hijos, de sus nietos, de 
aquel niño que la rescató del río pero al que ya hacia tiempo que no conocía. Todos ellos tienen que 
aprender de nuevo a vivir, han pasado tanto tiempo entregados a ella que se les ha olvidado vivir.

Hay muchas personas que dedican años de sus vidas cuidando a estos enfermos de ALZHEIMER. 
¡Para todos ellos: Un beso!
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ORQUESTA JUVENIL KIRIAT ONO ISRAEL

La asociación cultural “Laka- 
ramba” sigue con su frenética ac
tividad, como lleva haciendo los 
tres últimos años. Desde que ini
ciara su actividad en el 2006, el 
grupo sefardí ha participado en 
diversos acontecimientos, siem
pre ligados a la cultura judía, par
ticipando en las galas de la 
UNESCO en Plasencia o ac
tuando como guías ante la visita 
de Ágata Ruiz de la Prada, entre 
otros eventos. Este año, y tras su 
tradicional participación en la cita 
de los Conversos con su siempre 
animada visita guiada por las ca
lles de la judería local, fueron los 
anfitriones de treinta y cinco jó
venes músicos y sus directores, 
Guy Peder (director musical) y 
Miri Snir.

Se trataba de la orquesta 
juvenil representativa de Kiriat 
Ono, una población israelí de 
aproximadamente 30.000 habi
tantes que cuenta con un impor

tante conservatorio: sus alumnos 
estudian música y reciben clase 
de instrumentos de diversa ín
dole. Su repertorio incluye dife
rentes estilos musicales, desde 
la música clásica a través de pie
zas ligeras, música folklórica, po
pular, y por supuesto, música 
israelí y judía. Desde su crea
ción, ha realizado la Orquesta 22 
presentaciones en diferentes pa
íses alrededor del mundo, ac
tuando en los escenarios de 
Australia, Italia, Estados Unidos, 
Bélgica, Brasil, Inglaterra, Ale
mania, Sudáffica, Holanda, Hun
gría, Perú, Chile, 
Checoslovaquia, Francia, Ca
nadá, y Suiza.

En Hervás, Lakaramba 
les guió por el Barrio Judío, 
acompañados de música sefardí, 
compartiendo con ellos la expe
riencia enriquecedora que siem
pre trae consigo el intercambio 
cultural y la música. Se puso de 

manifiesto una vez más, que 
siempre es más lo que nos une 
que lo que nos separa.

Su estancia por esta 
zona, obedecía al concierto que 
más tarde ofrecerían en el patio 
renacentista del Palacio Ducal de 
la vecina localidad de Béjar, un 
marco incomparable y mágico 
que, unido a la exquisitez a la 
hora de elegir el repertorio y su a 
la postre buena representación, 
fueron clave para el éxito del 
grupo semita. La agrupación de
leitó al público durante dos horas 
con temas clásicos como “Claro 
de Luna” de Claude Debussy, 
“Comedians Galop” de Dimitri 
Kabalevsky, junto a música is
raelí “Abre tu puerta cerrada” V 
“La rosa enflórese” y composi
ciones de Isaac Albeniz, y pusie
ron fin con los acordes del tema 
Shalom Aleichem.

Asociación Cultural ‘Lak aramba’
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De Agosto en Agosto
Cronología de acontecimientos: 2008-2009
AGOSTO 2008

. El Otoño Mágico, pre
sentado en la Expo Zaragoza
El grupo de desarrollo avanzó la 
programación para la undécima 
edición del Otoño Mágico y pre
sentó la propuesta bajo el lema 
“Magia y leyenda” en la muestra 
del agua. Se estudió la posibili
dad de presentar la fiesta como 
candidatura a Fiesta de Interés 
Turístico Regional.
• La población se pre
para para celebrar las fiestas 
patronales del Cristo de la 
Salud
Miles visitantes se dieron cita en 
las ferias de Agosto. Competicio
nes deportivas, gigantes y cabe
zudos, verbenas y una tarde de 
rejones como hacía tiempo que 
no se veía en la plaza de Hervás. 
Además del 14 al 16 de Sep
tiembre regresaron los festejos 
taurinos, en el memorial Ar
mando Martín “Armillita".
* La escuela de música 
celebra los X Cursos de Inter
pretación Musical
Como novedad para esta edi
ción, los cursos de Lied, imparti
dos por Ricardo Requejo y María 
Coronada Herrera. Se inició el 19 
de Agosto y contó con alumnos 
de Grado Medio y Superior de 
Madrid, Castilla y León, Andalu
cía y Extremadura.

La XX Milla Urbana de 
Hervás congrega a 101 corre 
dores de distintas edades 
Numeroso público arropó a los 
Participantes en todas las prue
bas que en los últimos dos años 

disputan en el paseo de Ex
tremadura. Ha sido la prueba 
^ás numerosa en número de 
Participantes desde el año 2005.

SEPTIEMBRE 2008
• Formación, orientación 
a emprendedores y empleo, en 
la agenda de Premysa
El servicio orientativo de la fun
dación, Oriéntame, organizó 
unas jornadas de emprendedo
res bajo el lema “Fomento de la 
economía social”. El acto de 
clausura fue presidido por el ex 
ministro de Trabajo y Asuntos 

Sociales Jesús Caldera, entre
gando los diplomas a la veintena 
de emprendedores participantes.
• Vecinos y amigos rin
den tributo a la figura de Pilar
Muñoz
Un recital poético-musical reunió 
a decenas de personas para ce- 
llebrar un emotivo homenaje a 
Pilar Muñoz, semilla de la música 
en Hervás. El salón de actos se

M.C.D. 2022



vio desbordado de público. Dicho 
acto se celebró a iniciativa de 
José Antonio Mártil y en el marco 
de la IX Edición de la Jornada 
Europea de la Cultura Judía.
• Fomento licita el Plan 
de Urbanismo con 80.000 € de 
presupuesto
Hasta ese momento se conce
dieron licencias de obra menor 
para el mantenimiento y la 
conservación. Dicho plan, publi
cado en el número 178 del DOE, 
podría estar operativo a finales 
de 2.009.
• Galardonado el equipo 
júnior de baloncesto
El equipo del IES Valle del Am- 
broz recibió el I Premio José Ma
nuel Calderón de baloncesto por 
su trayectoria, de las manos del 
propio jugador. Los premios se 
entregaron en una finca emeri- 
tense, en una gala a la que asis
tió el consejero de los Jóvenes y 
el Deporte. El premio fue reco
gido por jugadores y cuerpo téc
nico.

OCTUBRE 2008
• La audiencia responde 
masivamente a la convocatoria 
de RNE en el Ambroz
“No es un día cualquiera” acercó 
a los escuchantes las virtudes 
del otoño. Incondicionales a la 
llamada de RNE que emitió 
desde el Cine Juventud de Her- 
vás el sábado 25 y el domingo 
26. El público abarrotó los dos 
día las casi 600 localidades du
rante 4 de las 5 horas que duró 
el espacio.
• Magia y leyenda en un 
otoño repleto de propuestas 
durante cinco fines de semana 
Esta fiesta de los sentidos nació 
con el propósito de dinamizar 
una época del año de las más 
bellas. Cuyo principal protago
nista es la naturaleza. DIVA or
ganizó el XI Otoño Mágico en el 
Valle del Ambroz durante los 
cinco fines de semana de no
viembre por los ocho municipios 
de la comarca.

• El ateneo de Hervás 
presenta el “Otoño Libertario” 
con actividades hasta diciem
bre
Tras las celebración el verano de 
2007 de la II Jornada de Cultura

Libertaria, en 2008 proponen 
nuevas iniciativas sobre temas 
de actualidad. El acto se estrenó 
en octubre con la presentación 
del cómic de Miguel Gómez 
“Gol", sobre la vida de Víctor 
Jara. En noviembre se programó 
un ciclo de conferencias.

NOVIEMBRE 2008
• El PSOE explica sus 
medidas sobre la crisis.
Varias decenas de vecinos acu
dieron a la jornada informativa 
celebrada el viernes 21 de no

viembre. Estaba prevista la inter
vención del consejero Ángel 
Franco, pero finalmente fue el 
subdelegado del gobierno en Cá- 
ceres quien detalló el paquete de 
medidas especiales aprobadas 

por el Ejecutivo.
• Afluencia masiva en las 
actividades del fin de semana 
central del Otoño Mágico.
Diversas propuestas el 14, 15 y 
16 de noviembre. Se hace difícil 
establecer una cifra concreta de 
público asistente, pero sobra 
decir que las propuestas congre
garon a varios miles de perso
nas. La programación contempló 
actividades para todas las eda
des y apetencias.
• Alrededor de 1.200 sen- 
deristas recorrieron el do

mingo día 23 los Bosques del 
Ambroz
El 29 y 30 de noviembre, finalizó 
Ha XI edición. A las puertas del 
cierre volvió a materializarse el 
¡interés creciente por algunas de 

lías actividades propuestas. 
Magia, tenis y un certamen de 
pintura pusieron el broche final al 
Otoño.

270 corredores partici
pan en la marcha en bicicleta 
Caminos del Ambroz
La VIII Ruta de BTT se enmarca 
Qn la presente edición del Otoño 
Mágico y fue organizada y patro
cinada por DIVA. Los ciclistas 
Procedían de diferentes lugares 
de la geografía española.

DICIEMBRE 2008

• Fernández Vara inau
gura el colegio un curso des
pués de su puesta en 
funcionamiento
Tras recorrer las instalaciones y 
visitar a los alumnos, intervino 

ante los asistentes para valorar 
el proyecto y reflexionar sobre el 
borrador de la nueva ley de edu
cación que en los últimos días se 
ha estado explicando a los cen
tros. El presidente de la Junta de 
Extremadura conversó breve
mente con la directiva de la 
AMPA, profesores y otras autori
dades educativas.
• Movimiento por la Paz 
proyecta un documental sobre 
la inmigración ilegal
El trabajo titulado “Cayuco”, diri
gido por María Miró, responde a 

una iniciativa del Centro Europeo 
de Estudios sobre Flujos Migra
torios, con el objetivo de sensibi
lizar al mayor número posible de 
personas dentro de su proyecto 
financiado por la Consejería de 
Igualdad y Empleo de la Junta de 
Extremadura.
• El maratón radiofónico 
solidario logra superar la re
caudación de 2007
Se recaudaron más de 3.300 
euros con las aportaciones de los 
vecinos, superando así en más 
de 200 euros las aportaciones 
del año anterior en su primera 
edición. Fueron tres horas de 
radio en directo desde el salón 
de actos de la Casa de la Cultura 
de Hervás con la intervención de 
un significativo número de invita
dos.
• Un centenar de partici
pantes en el primer Campeo
nato de Tenis de Mesa Valle del 
Ambroz
El evento fue organizado por el 
Club Deportivo Tenis de Mesa 
Chinato, acogiendo a jugadores 
de 17 equipos diferentes de toda 
la región. El nivel del evento re
sultó “el mejor posible dentro de 
nuestra comunidad”. El objetivo 
de su celebración, según los or
ganizadores, era dar a conocer el 
tenis de mesa en Hervás.
• 300 corredores en la
San Silvestre de Hervás 2008
La lluvia no impidió que se cele
brara la prueba con éxito. En 
esta edición, las nuevas tecnolo
gías se sumaron al aconteci
miento y mediante un sistema 
GPS, se pudo comprobar el re
corrido y otros datos de interés.

ENERO 2009
• Nueva red de señaliza
ción para los alojamientos tu
rísticos en Hervás
La Dirección General de Turismo 
instaló la nueva señalización de 
alojamientos y establecimientos 
turísticos en Hervás, cumpliendo 
así con una larga demanda del 
sector que hasta entonces nece
sitaba del contacto directo con el
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El Festival 
de Titirite
ros y Tro
tamundos 
logró una 
sign fica- 
tiva partci- 

: pación en 
su primera 
edición. 
La imagen 
muestra el 
pasacalles 
y anima
ción de 
calle en 
Braulio 
Navas, or
ganizado 
por los 
promoto
res del 
evento, la 
compañía 
‘Cristóforo 
Colombo’

cliente para localizar las diferen
tes ofertas.
• Aprobadas las solicitu
des para el Fondo Estatal de 
Inversión Local
El pleno extraordinario de Hervás 
celebrado el día 15, aprobaba 
por unanimidad con el voto a 
favor de ambos grupos políticos 
las solicitudes al fondo de inver
sión local, con unos 710.000€. 
Las mayores inversiones corres
ponden a la calle la Poza que ga
nará espacio para el tránsito y 
aparcamientos y a la creación de 
un recinto ferial en San Antón. En 
la Avenida Reina Violante se 
construye un acerado que evitará 
filtraciones de humedad y se en
sanchará la calzada. El alcalde 
de Hervás estimaba que se ge
nerarían al menos 43 empleos y 
su ejecución fuera inminente, pu- 
diendo comenzar las primeras 
obras en primavera. Ambas for
maciones políticas se felicitaron 
en el transcurso de la sesión ple- 

naria por el consenso alcanzado 
y que redundará “en el beneficio 
inmediato de los vecinos y visi
tantes del municipio”.
• Víctor Chamorro recrea 
en “Los alumbrados” el siglo 
XVI extremeño
Una novela muy superior a otras 
de su género, que recrea una 
época de la herejía alumbrada 
donde pone de manifiesto como 
la emigración a Indias facilitó, en 
Extremadura y Andalucía, un re
brote de alumbrismo castellano.

FEBRERO 2009
• Turismo presentó en 
Hervás la integración de la pla
taforma virtual Rural Gest en 
su web.
Elaborará monográficos sobre 
Extremadura para el mercado 
nacional y reportajes en lengua 
de origen para traspasar las fron
teras del país. La plataforma apli
cará un sistema de venta 
cruzada y dispondrá de toda la 

información de los estableci
mientos. Los turoperadores ten
drán acceso a la oferta y podrán 
realizar reservas.
• Hervás se felicita por la 
conservación de su patrimonio 
tras cuatro décadas de protec
ción
Conmemoración del 40° aniver
sario de la declaración del Con
junto Histórico Artístico al Barrio 
Judío y otros elementos patrimo
niales tales como la Casa de los 
Dávila y las iglesias de San Juan 
Bautista de la Concepción y 
Santa María de Aguas Vivas. La 
intercesión de hervasenses ilus
tres resultó determinante para la 
protección del patrimonio, en un 
momento en el que peligraba su 
integridad.
El proceso se inició con la solici
tud acordada en pleno el 29 de 
julio de 1966. El Decreto 
308/1969 de 13 de Febrero, de
clara el Conjunto Histórico-Artís- 
tico.
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. Estiman en 120 los em
pleos para atender las presta
ciones de la Ley de 
dependencia 
participaron buena parte de los 
65 alumnos de diferentes opcio
nes formativas que se han des
arrollado y se están 
desarrollando en la comarca. 
Estas Jornadas sobre dependen
cia fueron organizadas por la 
mancomunidad de Municipios 
del Valle del Ambroz, dentro del 
programa de Formación para el 
Empleo.
• Dos corredores del 
CCB Colmer, ganadores de la 
regularidad BTT
En la gala del Ciclismo Extre
meño celebrada e día 8 de 
Marzo de 2009 en el Hotel Veada 
de Mérida, fueron galardonados 
Sergio Hernández, en la catego
ría Señor, y Benjamín Izquierdo, 
en la categoría Elite 2.008.

MARZO 2009
• Miguel Sánchez Martí
nez toma posesión como 
nuevo concejal en el ayunta
miento
El pleno se caracterizó por la 
unanimidad y el consenso entre 
el grupo municipal socialista y el 
popular en proyectos claves de la 
legislatura. El pleno extraordina
rio del ayuntamiento de Hervás 
celebrado el 2 de marzo, contó 
con la toma de posesión del 
nuevo concejal socialista Miguel 
Sánchez Martínez, que viene 
sustituir a la edil de Medio Am
biente María Dolores Gil Feijoo 
quien presentó su renuncia, tam
bién en pleno extraordinario, el 
16 de enero. El pleno resultó ex
tremadamente interesante 
en cuanto a la trascendencia de 
algunos de los puntos aprobados 
Por consenso por el equipo so
cialista en el gobierno, y el grupo 
Popular en la oposición.

Concluye la cuarta edi- 
c¡ón de la Semana Cultural del 
instituto Valle del Ambroz 
i-a propuesta del centro de se
cundaria y su programación trata 

de trascender a la comunidad 
educativa y a los límites del mu
nicipio y llegar al resto de la so
ciedad. Este año trasladaron 
parte de la programación a La 
Garganta, donde la tarde del 
martes día 10 se celebraron 
competiciones de futbolín, ping- 
pong y fútbol sala. En la semana 
del 9 al 13 de marzo se celebró, 
teniendo como día destacado el 
miércoles, el día del Centro.
• Comienza la limpieza 
de la presa por primera vez 17 
años después de su inaugura
ción.
La planta potabilizadora se en
cuentra paralizada. Mientras se 
resuelve el proyecto integral de 
abastecimiento, el ayuntamiento 
optó por esta medida para solu
cionar los problemas del arrastre, 
que estaban alterando el sabor y 
el olor del suministro de agua co
rriente en los domicilios del pue
blo.
• Las concentraciones de 
balonmano de los Judex en la 
comarca finalizaron.
Son concentraciones de las ca
tegorías de benjamín y alevín. La 
filosofa de estos juegos escola
res de Extremadura no incentiva 
la competitividad pero premia la 
participación, la labor en equipo 
y fomenta la actividad física y de
portiva. El 14 de marzo se cele
bró en Plasencia una 
concentración de benjamines, al 
mismo tiempo que los alevines 
se reunían en Hervás.

ABRIL 2009
• La Oficina de Turismo 
registró 4716 consultas direc
tas en Semana Santa
Apenas 130 visitas menos que 
en 2008 a pesar de la crisis. Uno 
de cada tres visitantes solicitan 
información directa, por lo que 
los turistas ascenderían a más 
de 14000, un 2,5% menos que 
en el pasado año. Madrileños, 
andaluces y gallegos fueron los 
españoles que más utilizaron el 
Servicio de Información Turística.
• Un programa de partici

pación social pretende dar voz 
a todos los ciudadanos.
DIVA ejecuta el programa tras 
constituir el consejo técnico. A 
través de reuniones y mesas de 
trabajo, pretende dar voz a todas 
aquellas personas que deseen 
aportar ¡deas, propuestas o sim
plemente su visión para el des
arrollo de la comarca.
• Preparativos para la 
prueba de Hervás del XV Open 
de Extremadura BTT
Antes de la competición se dis
putó una carrera infantil. La or
ganización colgó un video en su 
web en el que los usuarios pu
dieron recorrer, virtualmente por 
tramos, el circuito completo. La 
prueba fue puntuable y tuvo lugar 
a las 11 horas del 3 de mayo, te
niendo el circuito una longitud de 
5400 metros.

MAYO 2009
• Éxito rotundo del I Fes
tival de Titiriteros y Trotamun
dos de Extremadura celebrado 
en Hervás.
Era prácticamente previsible, 
pero hubo que esperar hasta su 
desenlace para comprobar la 
respuesta del público. Éxito ab
soluto del I Festival de Titiriteros 
de Extremadura promovido por la 
compañía Cristóforo Colombo.
• Dimite el responsable 
de cultura en el Ayuntamiento 
de Hervás, Carlos Beites.
En la reunión del pleno municipal 
ordinaria del ayuntamiento de 
Hervás, presentó su dimisión el 
concejal de cultura, Carlos Beites 
Herrero.
En su lugar, y tras barajar diver
sas opciones y en base a la ley 
electoral, el alcalde decidió per
sonalmente sobre la vacante que 
ocupará María Hermida.
• Detenido un hombre 
por agredir a su compañera 
tras la llamada de los vecinos 
a la Policía Local
Alas 18,50 horas del pasado sá
bado, día 9 de mayo, efectivos 
de la Policía Local detuvieron a 
un hombre cuando se encon
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traba en la Plaza de Faustino 
Castellano de Hervás, como pre
sunto autor de un delito de vio
lencia de género. La víctima fue 
atendida por vecinos de Hervás 
y por los propios efectivos de la 
Policía Local. Tanto el presunto 
agresor como la víctima no son 
vecinos de esta localidad.
• Dos hervasenses, ven
cedores en el “Orientatope” de 
Salamanca.
La pareja formada por Alejandro 
Peña y Miguel Ángel Martín con
siguió el 1o puesto en la carrera 
de orientación nocturna dispu
tada el 9 de mayo en la ciudad de 
Salamanca. La carrera fue en la 
modalidad de "score", que con
siste en picar el mayor número 
de balizas posible, acumulando 
la puntuación de cada una en un 
tiempo establecido, en este caso 
de una hora.

JUNIO 2009
• El II Día de la Comarca 
del Ambroz fue lúdico y festivo 
y, a la vez, reivindicativo
La mayoría de las actividades se 
concentraron en las inmediacio
nes de la piscina de Abadía. El 
Ambroz se constituye desde 
1991 en un territorio homogéneo 
reconocido como entidad local y 
trabaja como instrumento de co
hesión. En la víspera también 
hubo actuaciones y 
conciertos.
• Comenzó la
programación de la 
XIII Edición de 
“Conversos: La Es
trella de Hervás” 
2009
A la programación 
habitual, este año se 
sumaron tres concier
tos de música anti
gua. Medio centenar 
de actores pusieron 
en escena, bajo la di
rección de Jesús Sa- 
nabria y Teddy 
Ramírez y con texto 
de Miguel Murillo, 
una narración basada 

en la historia y leyendas del pue
blo de Hervás.
• La delegada del go
bierno, Carmen Pereira, valoró 
en Hervás las obras del Plan E 
En Hervás se han creado 69 em
pleos con estos fondos. Los ocho 
proyectos, por un importe de 
709666 euros, ya están adjudi
cados. Se han recibido ya casi 
500000 euros, un 70% del tota 
de la inversión.
• Gefiscal Hervás as
ciende a La Liga Nacional de 
Fútbol Sala Ia División B.
El equipo surgió hace un año con 
la única vocación de divertirse y 
con el objetivo de poder disfrutar, 
si era posible, de los Play-Offs. 
En la final, se consiguió la victo
ria ante el equipo de Alcuéscar, 
convirtiéndose así en realidad un 
sueño impensable al comienzo 
de la temporada pero que varios 
jóvenes, en su mayoría herva
senses, han convertido en reali
dad.

JULIO 2009
• El equipo del CP Her
vás, a las puertas de la final en 
la Donosti Cup
Del 5 al 11 de julio de 2009 el CP 
Hervás viajó, por segunda vez, a 
San Sebastián para participar en 
la Donosti Cup. El conjunto, en
trenado por Martín García, des

pués de superar varios duros 
partidos, llegó a semifinales, 
donde cayeron eliminados en la 
tanda de penaltis. A pesar de re
petir el mismo resultado que el 
año anterior, las sensaciones 
fueron diferentes, ya que perder 
en los penaltis no es gusto de 
nadie.
• El ayuntamiento recibe 
con un refrigerio al grupo de 
niños de “Ángeles Urbanos" 
El grupo, que acoge a niños con 
síndrome de down, distintas dis
capacidades psíquicas, niños 
con padres muy mayores que no 
tienen más familia, con pocos re
cursos económicos... trastornos 
de conductas, víctimas de malos 
tratos, niños con depresiones im
portantes, etc., fueron recibidos 
por parte del consistorio con un 
refrigerio y una comida posterior 
en la pradera del parque. Los 
días previos se inició una cam
paña de recogida de alimentos 
para ayudarles con su manuten
ción durante su estancia en la co
marca.

Archivo y documentación: 
La Crónica del Ambroz y Radio 
Hervás.
Cronología y desarrollo: 
Marcos Díaz, Alvaro Bajo y Jorge 
Jiménez
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Miles de productos y grandes exposiciones

BlqMat
García S.C.L

Gabriel y Galán, s/n.° - Telf.: 927 48 42 90
ALDEANUEVA DEL CAMINO

Afueras, s/n.° - Telf.: 927 43 52 41
CAMIN0M0RISC0

Trav. Santa Ana, bajo 1-2 - Telf.: 923 4116 32
BÉJAR

Avda. de Piñuelas, 35
Telf.: 927 4810 54. Fax: 927 4815 69

10700 HERVÁS (Cáceres)

Almacenes profesionales 
para la construcción
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CASA RURAL

■

Alumbrados públicos

Aire acondicionado

Mantenimiento industrial

Instalaciones de vivienda

Bombas de sondeo

। Grupos de presión

Avda. Reconquista, 21 - 2°B 
10700 HERVÁS (Cáceres)

Telf: 661 82 31 10

INSTEL3P
MONTAJES ELÉCTRICOS 

FRANCISCO GONZÁLEZ HERNÁNDEZ

Casa Rural- Beit Shalom, C/ Convento, 38 
Tlef: 927473508, Hervás 

www.beitshalom.com-reservas@beitshalom.com

Restaurante - Cocina Sefardí 
Asensio Neila, 1. Telef: 927473301 
Hervás (Cáceres), jvera@gmail.com

Instalaciones industriales
Lj.,!SÑ3Nr,

Revisiones de alta y baja tensión

Proyectos y direcciones de obra
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La Cofradía de Semana 
Santa conmemorará en 
octubre la restauración 
de María Santísima de 
la Esperanza
El pasado mes de Septiembre 
aprovechando unos días de va
caciones por las Fiestas del 
Cristo, me dio por pedir a 
Eduardo (sacerdote de Hervás),

las llaves del archivo parroquial 
de Santa María. Mi intención era 
encontrar algo sobre alguna co
fradía antigua y las imágenes 
que hoy en día procesionan.

Cual sería mi sorpresa cuando 
descubrí 3 libros de la Cofradía 
de la Vera Cruz, la encargada de 
la Semana Santa desde el siglo 
XVI.

Me he decido a contar 
algo de lo que encontré siempre 
con la ayuda de un par de cofra
des más.

Las Cofradías en el siglo 
XVII eran:
- Dulce Nombre de Jesús.
- Nuestra Señora de las Angus
tias.
- Boto de Nuestra Señora. 
- De las Ánimas Benditas. 
- Santísimo Sacramento 
- Virgen del Rosario.
- Señor San Andrés (Hoy del 
Santísimo Cristo de la Salud).
- Santos Mártires (con ermita en 
el Robledo, hoy San Antón).
- Nuevos mártires Gervasio y 
Protasio.
- Vera Cruz.

COFRADIA DE LA VERA CRUZ 
La devoción a la Vera Cruz se 
desarrolla desde el siglo XIII por 
toda España, un personaje fun
damental fue Vicente Ferrer 
1350- 1419. El santo dominico 
gran predicador, fomentó la peni
tencia y se acompañó en las pro
cesiones con disciplinantes y 
flagentantes. Creándose poste
riormente dos movimientos: el 
que promueven los Dominicos 
herederos de la obra de San Vi
cente Ferrer devotos de la san
gre de Cristo, limitado al Reino 
de Valencia y el otro promovido 
por los Franciscanos unidos a la 
devoción de la Santa Cruz o Vera 
Cruz.

A mediados del siglo XV 
empiezan a aparecer estas co
fradías. Sevilla 1448, Valladolid 
1498.

En Hervás tenemos refe
rencia de un censo de cofrades 
de 1562, durante los siguientes 
años aparece mencionada en va
rios libros.
De los 3 libros que se conservan 
el primero data de 1631, comen
zando con el libro de misas de
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esta hermandad y son: 
.33 Misas al año: 30 rezadas y 3 
cantadas celebrándose.

ja La del día de la Cruz (3 de 
mayo), con sermón y procesión 
por lo alto del lugar.(por casuali
dad recuperada hace 2 años).
2a La de los señores beneficia
dos.
3a La del día del Santo Cristo. 
2° 6 vigilias y 6 responsos canta
dos.

El estandarte era de da
masco negro con borlas, flecos y 
cordones (desconocemos el em
blema).
Poseían capilla propia con altar, 
lámparas y frontales de da
masco, dando culto en ella al 
Santísimo Cristo de la Vera Cruz 
y nuestra señora de la Soledad, 
también seis imágenes de bulto 
antiguas (Santa Lucia, San Mar
cos y 4 más que se enterraron en 
1682), en la sacristía se guar
daba un Eccehomo de Pasta.

Los ingresos se obtenían 
de:
1o Donaciones de los cofrades. 
2o Por llevar el estandarte o pen
dón en la procesión.
3o Limosnas por llevar las Santas 
Imágenes.
4o Limosnas de Jueves Santo y 
todo el año.
5o Por la venta de Lino.

Como era cofradía peni
tencial se elegían 12 hermanos 
para flagelárse la noche de Jue
ves Santo, que eran posterior
mente curados por los barberos 
o cirujanos del lugar, tenían 
como costumbre una vez termi
nada la procesión repartir en la 
iglesia raciones de pan, queso y 
vino. También proporcionaban 
todo el año, la leña para el Hos
pital de la calle del Vado.

En las últimas décadas 
^l siglo XVII es cuando pasan 
Por sus mejores momentos. 
En 1696 se paga la hechura del 
Santísimo Cristo atado a la co- 
iumna, teniendo en poco tiempo 
^ucha devoción. El mismo año 
s® compra la imagen de Jesús

Nazareno con la Cruz acuesta, 
con túnica de tafetán morado.
A principios del siglo XVIII se en
tregaron 200 reales para la he
chura de Santísimo Cristo del 
Descendimiento, terminándose 
en 1704, dorándose la urna en 
1708.

El tercer libro existente de
la Vera Cruz termina en 1774, 
apareciendo la Cofradía en el 
libro de Fábrica parroquial hasta 
1835. Por esta época y debido a 
las numerosas posesiones que 
tenían (casas y fincas), sufrió la 
desamortización de Mendizábal 
llegando a desaparecer.
Su capilla pasó a llamarse del 
Santísimo Cristo de la Victoria 
(posiblemente adquirido por la 
cofradía en el siglo XVIII).

Las imágenes que nos 
dejaron son:
- Santísimo Cristo de la Vera 
Cruz (Hoy en el altar mayor de 
Santa María).
- Santísimo Cristo atado a la Co
lumna (1696, y restaurado este 
año).
- Jesús Nazareno con la Cruz 
acuesta (1696, hoy la 1a Caída). 
- Nuestra Señora de la Soledad 
( hoy Dolorosa y Soledad, siglo 
XVI-XVII).

- Santísimo Cristo del Descendi
miento 1704 y Urna 1708 (hoy 
Santo Entierro)

El testigo de la Semana 
Santa, tras la desamortización, lo 
cogió la Escuela de María de 
Hervás, creada el día 3 de di
ciembre de 1830, hoy congrega
ción de nuestra Señora de los 
Dolores.

Sus cultos eran:
- 2 de Febrero (Las Candelas)
- 16 de Julio (Virgen del Carmen) 
- 18 de diciembre (Virgen de la 
Esperanza).
- Sermón de la Soledad (Viernes 
Santo)
- Novena de los Dolores.
- Procesión de Viernes Santo.

En el año 1864 se manda 
retocar la imagen de la Soledad 
apareciendo desde entonces con 
los nombres de Dolorosa y 
Soledad.
En 1924 procesión por primera 
vez la nueva imagen de la Sole
dad, donándose la antigua en 
1942 a un sacerdote de la locali
dad de Solana de Béjar (Ávila).

La cofradía del Santo en
tierro 1947 y la hermandad de 
nuestro Padre Jesús Nazareno 
1953, merecen una mención 
aparte.
La antigua imagen de la Soledad 
donada en su día, fue encon
trada el 3 de Mayo de 1989 por 
un grupo de cofrades.

Con motivo del 20 aniver
sario de la recuperación de la 
imagen y tras una gran restaura
ción, esta será bendecida el pró
ximo mes de octubre con el 
nombre de María Santísima de la 
Esperanza, pues tras el baile de 
nombres y descubrir que tenia 
misa el 18 de diciembre (día de 
esta advocación), no podíamos 
encontrar un nombre mejor para 
estos tiempos que corren.

Aprovechando estas lí
neas que se me brinda, les invito 
a participar de todos los actos 
que con tal motivo se celebrarán.

Sebastián Neila Sánchez 
Presidente de la Cofradía
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TEXTIL - HOGAR 
DECORACIÓN

Confección y montaje 
de stores y cortinas

PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO

Telf.: 927 47 34 23
10700 HERVÁS (Cáceres)

C/ Braulio Navas, 35 (calle peatonal)

Quinti García

4ac toa
927 481634
646 391766

REGALOS V
DECORACIÓN 

Calle La Poza s/n° 
10700 Hervás (Cáceres) 
Teléfono 927 48 11 89
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Hielo
Tapas 

por la noche, música y ambiente juvenil

Pizarro, 14
Telt: 927 48 15 34
Móvil: 661738 882 
10700 HERVÁS 

(Cáceres)

■
 Todos los meses las últimas 

novedades en DVD Y VHS

VAVEN
y BAR - VIDEO CLUB

i

Slbergueá turísticos v 'VF^ lí a

Telfs.: 927 47 34 70 / 639 40 25 83 - 10700 Hervás 

Telf.: 927 45 47 75 - 10667 Oliva de Plasencia 

Estamos en: www.alberguesviaplata.es 

e-mail: albergueviaplata@hotmail.com

CERTIFICADOS DE CALIDAD TURISTIC 

PRECIOS ESPECIALES PARA GRUPOS Y PEREffltiNOS 
' ■ -
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*PMURO

lino, «iv /

E 
10.00188/CC 
^C.E.E.^

Vr-odeictos de! cerdo, 
emlxecidos y jamones
C/ Soriana Solanilla, s/n° • Telf.: 927 4810 97 • Fax.- 927 481176 *

Aptdo. de correos, 4 • 10700 Hervás (Cáceres) • pinajarro@gmail.com *

INDUSTRIAS CARNICAS, SI
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Carlos Arias se proclama Campeón del Open de Extremadura 
de Ciclismo de BTT 2009 celebrado en la localidad de Feria

El triunfo de Carlos Arias, en el 
Trofeo Diputación de Bicicletas 
Todo Terreno celebrado los 
meses de febrero y marzo, ha
cían presagiar una buena tempo
rada de los ciclistas del “Valle del 
Ambroz”. Esto se confirmó en la 
gran competición del BTT extre
meño con Carlos Arias ganando 
la general del Open de BTT au
tonómico en la categoría Sénior 
tras siete pruebas y con este son 
ya tres los tiene en su vitrina. 
Carlos también obtuvo tres triun
fos en otras tantas carreras Tru- 
jillo, Jerez de los Caballeros y 
Hervas, enhobuena a Carlos.

Hay que destacar tam
bién en esta categoría el tercer 
puesto de la clasificación general 
del Open de Sergio Hernández y 
su cuarto puesto en el Trofeo Di
putación. Muy merecidas fueron 
las dos veces que Sergio ha su
bido al podio este año, en las lo
calidades pacenses de Valuengo 
y Feria.

En la categoría Master 
40, José Luis Hernández con
quisto un muy luchado tercer 
puesto en la general del Campe
onato de ciclismo de montaña. 
También subió al podio en dos 
oportunidades, en la carrera de 
en nuestra localidad celebrada el 
pasado cinco de mayo y en la 
prueba celebrado en Losar de la 
Vera.

Los corredores del 
equipo hervasense, han conse
guido 3 primeros puestos en ca
rreras parciales, con Carlos, 5 
terceros puestos con José y Ser
gio destacando el de Jery Martín 
en la magnifica carrera celebrada 
en Feria (campeonato de Extre
madura).

Este año Benjamín Iz
quierdo no pudo subir al podio, 
Pero fue muy meritoria la carrera 
Que hizo en Hervas, Benjamín 
con rivales de más entidad, con

íí— . .
Buena temporada 

de los corredores 
Club Ciclista BTT 
Hervás Bicicletas 
— . JJ
Colmer 
mejor preparación y en un grupo 
muy numeroso no se rindió y 
logro una luchada cuarta posi
ción.

Con la organización del 
C.C.HERVAS BICICLETAS COL
MER y el patrocinio del AYUNTA
MIENTO DE HERVAS se 
celebró el pasado 5 de mayo, la 
sexta carrera de Ciclismo BTT de

éxito de participación, triunfos y 
público (120 corredores, de los 
cuales 40 fueron los niños de la 
carrera de promoción). Los co
rredores locales obtuvieron la pri
mera y tercera plaza con Carlos 
Arias y José L. Hernández res
pectivamente en la categoría Sé
nior, y Master 40, un 
emocionante cuarto puesto de 
Benjamín Izquierdo en Elite. El 
resto del equipo se completo con 
Diego Hernández en Elite, Sergio 
(con problemas de salud) y 
Aarón Hernández en Sénior, Jery 
Martín en cadete y Isaac, Jorge 
y Raquel en promoción. Enhora
buena y suerte para próximas 
ediciones para todos ellos

El C.C.Hervás Bicicletas 
Colmer agradece la colabora
ción a todos los voluntarios, co
laboradores y patrocinadores, y 
da la enhorabuena a todos los 
corredores, sin todos ellos no se 
podría llevar acabo nada de todo 
esto.
Esperamos se repitan los éxitos 

en años sucesivos.

Hervás en el circuito de San
Antón, la cuál fue un enorme José Luis Hernández
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Hervás al máximo nivel en las competiciones regionales
La temporada se cierra con importantes logros individuales y de equipos

El deporte de Hervás ha seguido 
consiguiendo grandes éxitos en 
la temporada 2008-2009. Lo más 
destacado ha sido:

En Billar, Andrés Rodrí
guez, del C.B. Hervás, fue tercer 
clasificado en el Campeonato de 
Extremadura de billar a tres ban
das. Destacar también que se 
disputó el II Master “Valle del Am- 
broz” de billar a tres bandas en el 
que Francisco Fernández se hizo 
con el título. Amadeo García se 
proclamó campeón del III Master 
de billar a tres bandas que se 
celebró en Cáceres los días 20 y 
21 de julio de 2009.

En Balonmano, los equi
pos del Colegio “Santísimo Cristo 
de la Salud” benjamín mixto y 
alevín mixto participaron en va
rias concentraciones que se or
ganizaron a través de los JUDEX 
en Plasencia, Mohedas de Gra
nadilla, Pinofranqueado, Hervás, 
Almendralejo, Mérida y Coria. 
Los equipos estaban compues
tos por niños y niñas de edades 
comprendidas entre los 8 y 12 
años.

En Pesca, Fran
cisco Neila, fue el gana
dor del Torneo 
Internacional de pesca de 
Jaraíz, en el que se em
bolsó la destacable canti
dad de 6000€ tras pescar 
más de 20 kilos de distin
tas especies.

En Atletismo, el 
14 de agosto de 2008 se 
disputó la tradicional Milla 
Urbana, que contó con 
una participación cercana 
a la centena de personas, la ma
yoría vecinos del municipio de 
Hervás. Y el 31 de diciembre de 
2008 se celebró la XI San Sil
vestre con más de 300 corredo
res. La lluvia no impidió que la 
prueba se disputara con éxito. 
Las nuevas tecnologías se su 

marón al acontecimiento, y me
diante un sistema GPS se pudo 
comprobar el recorrido y otros 
datos de interés.

En Mountain Bike, la Vil 
ruta de BBT que se enmarca 
dentro del programa de Otoño 
mágico, fue organizada y patro
cinada por DIVA, y contó con la 
participación de 270 corredores. 
En cuanto a la gala del ciclismo 
extremeño 2008 dos corredores 
del C.C. Colmer, fueron los ga
nadores de la regularidad BTT, 
se trata de Sergio Hernández y 
Benjamín Izquierdo. En la XV 
edición del Open de Extrema
dura de BBT en su prueba del 3 
de mayo en Hervás participaron 
120 corredores, el tiempo acom
pañó y no hubo que lamentar ac
cidentes de consideración, pero 
sobre todo destacar el magnífico 
palmarás del equipo C.C. Colmer 
con José Hernández en 3a posi
ción en master 40, y Carlos Arias 
, 1o en categoría sénior, ciclista 
que a su vez se proclamó gana
dor del Open de Extremadura 
BBT.

En Fútbol, hubo una alta 
participación de los equipos del 
IES “Valle del Ambroz- C.R Her
vás” en los JUDEX, participando 
en las categorías de infantiles, 
cadetes y juveniles. La tempo
rada de estos equipos fue buena, 
poniendo como colofón final su 

participación en el torneo de fút
bol internacional que se disputó 
en julio en San Sebastián, en la 
que el equipo cadete terminó 3o 
en la clasificación. Por su parte, 
el equipo amateur del C.P. Her
vás tuvo un papel destacado en 
la Liga del Alagón al acabar la 
temporada en los primeros pues
tos de la clasificación. En fútbol 7 
los equipos del CP. Hervás de las 
categorías benjamín y alevín, 
disputaron la liga de Plasencia 
con resultados más que acepta
bles.

En Fútbol Sala, la liga 
local de fútbol sala contó con 11 
equipos, resultando campeón 
Deportes Parra. Mientras que el 
equipo Gefiscal Hervás consiguió 
el ascenso a Primera Nacional B 
después de realizar una espec
tacular temporada.

En Orientación, hubo 
bastante representación de atle
tas locales, tanto en el equipo del 
I.E.S. “Valle del Ambroz" como 
en el equipo de la Mancomuni
dad de Municipios “Valle del Am
broz", que además consiguieron 

buenos resultados a 
nivel individual y de 
equipo a lo largo de la 
temporada 
2008/2009.

En Baloncesto, 
el equipo júnior mas
culino del IES “Valle 
del Ambroz", recibió el 
I Premio José Manuel 
Calderón de balon
cesto por su trayecto
ria, de las manos del 
propio jugador, en una 

gala a la que también asistió el 
consejero de los jóvenes y el de
porte . El C.B.Hervás realizó una 
aceptable temporada y llegó a 
disputar la fase de ascenso en la 
Liga Diputación de Cáceres. Los 
equipos del I.E.S. “Valle del am
broz" infantil femenino y mascu-
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Uno participaron en la 3a fase 
por la clasificación JUDEX. Di
chos equipos comenzaron la 
competición encuadrados en el 
grupo norte de la provincia de 
Cáceres.

En Minibasket, el equipo 
del Santísimo Cristo de la Salud 
de la categoría alevín masculina 
continuó su participación en la 
Liga Norte de Extremadura. 
Dicho equipo se enfrentó a E.M. 
Navalmoral, A.D. Moraleja, Mon- 
tehermoso,...entre otros. Este 
tipo de eventos no difunde los re
sultados de las pruebas, ya que 
da prioridad a la participación 
con un novedoso sistema de 
juego y puntuación de las canas
tas.

En Kárate, hubo meda
llas para casi todos los miembros 
de la Asociación Deportiva Sho- 
tokan Hervás-Mites en el Cam
peonato provincial JUDEX 2009, 
destacando sobre todo el primer 
puesto de Mónica Bastos en ca
dete grupo B.

En Alpinismo, la expedi
ción del hervasense Eloy Pérez 
intentó el ascenso de la cumbre 
Cho Oyu, la sexta cumbre más 
elevada del planeta y está si
tuada en la cordillera del Mima- 
laya.

En Ajedrez, el antiguo 
club de ajedrez de Hervás tomó 
un nuevo impulso después de 
varios años de inactividad. Juan 
Campos con la colaboración de 
J P. Perdigón son los impulsores 
de este nuevo proyecto que 
cuenta ya con una escuela per
manente.

En Tenis de Mesa, tuvo 
!ugar en el mes de diciembre en 
el pabellón polideportivo de Her- 
vás, el primer campeonato de 
tenis de mesa “Valle del Ambroz”, 
que contó con la participación de 
100 jugadores de diferentes ca
tegorías.

Servicio de Dinamización 
Deportiva de la Mancomunidad

“En las disciplinas 
de Judex muchos 
equipos consolida- 
ronn sus posiciones 
en la temporada”

“Se incorporó el 
Tenis de Mesa como 
nueva alternativa de
portiva con un cam
peonato”
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REPSOL BUTANO, S.A.

Distribución y contratación en todas las localidades del Valle del Ambroz:
Distribuidor 1010/8
GONZALO BLANCO LORENZO
Plaza de la Corredera, 1
Relator González, 28
Telf.: 927 48 10 13
HERVÁS

Los electrodomésticos de primeras marcas: 
lavadoras, frigoríficos, congeladores... Todo lo que 

necesite para una confortable cocina y hogar.
Pequeños electrodomésticos.

TV LCD de última generación. Refigeración e instalación. 
Para su descanso, colchones y complementos FLEX. 

... y la botella naranja, Repsol de toda la vida.
PRECIO-CALIDAD-SERVICIO

IGNACIO BLANCO VEqA <
* Relator González, 28 - Telf: 927 48 10 13 - HERVÁS T I E N 21
Somos 700 tiendas especializadas en ELECTRODOMÉSTICOS 

lo que nos permite mejores precios y garantías (3 anos).

M.C.D. 2022



M.C.D. 2022



CENTRO DE 
FISIOTERAPIA Y 

OSTEOPATÍA

TR/lBAJAMOS CON ASEGURADORAS, MUTUAS Y PACIENTES PRIVADOS
TRATAMIENTOS INDIVIDUALIZADOS LES OFRECEMOS:

Y SEGUIMIENTO EN: FISIOTERAPIA A DOMICILIO

OSTEOPATÍA 

FISIOTERAPIA TRAUMATOLÓGICA 

(fracturas, esguinces...) 
FISIOTERAPIA REUMATOLÓGICA 

(artritis, artrosis...) 
FISIOTERAPIA NEUROLÓGICA 

(hemiplejías...) 
FISIOTERAPIA RESPIRATORIA 

(bronquitis, asma...) 
FISIOTERAPIA ORTOPÉDICA 

(desviaciones del raquis)

CUIDADO Y MANTENIMIENTO DE LA ESPALDA

CITA PREVIA
C/ Relator González, 4

Telf.: 927 48 14 25
10700 Hervás (Cáceres)

(alteraciones posturales) 
DRENAJE LINFÁTICO MANUAL 

(mastec omía. elefantiasis) 
MASOTERAPIA 

TERAPIAS MANUALES 
MECANOTERAPIA 
TERMOTERAPIA 

ELECTROTERAPIA 
ETC...

J. LUIS
DEL

ARCO
R.D.G.S. N.°2561-cc

Productos del 
cerdo elaborados 
artesanalmente

Elaboración propia:
Subida al Cabildo, 10

Prductos extremeños:
Relator González, 23

Teléfono: 927 48 11 28 - HERVÁS
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TALLERES 
f

Mecánica Telf: 927 48 14 09
Fax: 927 48 14 09

Móvil: 608 70 30 13
Chapa y Pintura Telf: 927 47 31 61

Fax: 927 47 31 61
HERVÁS

TALLERES HERVAS
REVISIÓN PRE-I.T.V.

Mecánico - Chopo y Pintura - Servicio Grúa OPCL - 
Bancada Universal - Pintado y Secado ol Horno - 
Cngrase - Pintado de Bajos - Reporoción y Vento 

de Motocicletas - Alineación de Direcciones y 
equilibrado de Ruedos - Tintado de Lunas 
Reparación de Inyección Gasolina y Diesel
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Club Polideportivo Hervás 2008/2009
Otro año más, el Club Polidepor- 
t¡vo Hervás ha continuado con su 
frenética actividad.
Como lleva ocurriendo en los úl
timos tiempos, y tras la labor re
alizada por Eladio y Fernando, 
Manuel Fernández, actual presi
dente del club, ha capitaneado 
los diferentes proyectos tras va
rios años “algo inactivos”.

Estos proyectos, que 
hacen que muchos niños de Her
vás y la comarca se ilusionen, no 
se podrían llevar a cabo si no es 
por sus 150 socios colaborado
res y por las numerosas empre
sas y comercios locales, además 
de por la actividad desinteresada 
de su presidente y su junta direc
tiva. También hay que destacar la 
fuerte apuesta por parte de la 
corporación local desde hace 3 
años para que el club pueda 
mantener 6 equipos y les permita 
soñar con futuros proyectos más 
ambiciosos. Una pequeña re
seña para DIVA, que ha colabo
rado con la entidad siempre que 
ha podido.
A todas estas colaboraciones, 
Manuel quiso personificar y agra
decer enormemente la labor de 
Carlos y José “Chini” por su 
labor con los más pequeños; 
LuisMi por su disponibilidad en 
todo momento; Martín por su 
labor con Cadetes e Infantiles y 
la importante colaboración per
sonal con la directiva, Fernando 
y Enrique colaborando en diver
sas tareas, Seve por entrenar a 
los juveniles con la temporada ya 
Iniciada y Jonás, al que Manuel 
Personalmente está muy agrade
cido por su gran comportamiento 
V compromiso. También algunas 
instituciones públicas como el 
servicio de dinamización depor
tiva de la mancomunidad de mu
nicipios (Alejandro y Montse) o 
^adio Hervás han puesto su pe
ceño grano de arena para que

el club esté en esta buena situa
ción.
Evidentemente uno de los hándi- 
caps a los que se enfrenta el club 
es el de la financiación. Habitual
mente y como ya ocurriera en 
otras ediciones, aprovechando la 
celebración de Conversos, el 
club instaló dos barras con el ob
jetivo de aumentar el presu
puesto de cara al año que viene 
y que Manuel quiso agradecer la 
labor desinteresada de Ma José 
y Alicia y a todos los vecinos y tu
ristas que quisieron colaborar 
con el club. Es sólo un ejemplo 
de las múltiples iniciativas en las 
que directivos y colaboradores 
se vuelcan en regularidad para fi
nanciar este proyecto.

Pero la ambición de sus 
directivos provoca que ambicio

nes, que hace unos años eran 
una utopía, se puedan hacer re
alidad en un corto plazo: existe 
un principio de acuerdo para que 
el CP Hervás juegue en la liga 
Regional, sin necesidad de tener 
un entrenador con carné oficial 
(requisito oficial para jugar en 
dicha liga), ya que los cursos for- 
mativos de entrenadores no son 
accesibles (por motivos de des
plazamiento, serían tres años ba
jando los fines de semana 
bajando a Badajoz) para clubes 
modestos como el nuestro. Tam
bién la alta demanda de pre-ben- 
jamines ha provocado que al año 
que viene se pueda inscribir en 
competición oficial.
La buena labor no se queda 
aquí, sino que esta tarea les ha 
hecho que Hervás sea candidata
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a acoger el campeonato nacional 
de Fútbol Sala Alevín, pero que 
por motivos de alojamiento e ins
talaciones tuvieron que desechar 
dicha ¡dea.
Y otro proyecto, pero este a un 
plazo mayor, sería el de instalar 
césped artificial en el campo de 
fútbol. La consecución de este 
tipo de instalaciones se encuen
tra en conversaciones con la Fe
deración, que pretende instalar 
un campo de estas característi
cas por cada comarca para fo
mentar el fútbol. Aunque 
para nada es seguro dicha 

SEMIFINALES EN LA DO- 
NOSTI CUP
También y por segundo año 
consecutivo, el CP Hervás asis
tió del 5 al 11 de Julio al torneo 
internacional Donosti Cup en 
San Sebastián, llegando de 
nuevo a las semifinales (acom
pañado por tres equipos vascos) 
tras una serie de difíciles parti
dos: vencieron su primer en
cuentro ante el conjunto francés 
Deportivo Español por 2-0 en un 
partido "complicado en un princi
pio porque tenían un gran físico"

instalación, la ilusión en el 
seno del club está pre
sente.

Ya en el plano de- I 
portivo, el balance en ge- I 
neral de esta tempo 
rada es muy positivo. Em- | 
pezando por los más pe
queños (benjamines) que 
quedaron en una meritoria 
4a posición que les permi- I 
tirá al año que viene jugar 
en primera división. En ca
tegoría alevín fútbol 7 
quedó en quinta posición en una 
liga competitiva y con muy bue
nos equipos. En categoría infan
til quedaron en 4a posición en la 
segunda división regional. En ca
tegoría cadete, en su primera di
visión, quedaron en una tercera 
posición que se debe valorar 
mucho, ya que quedaron por de
lante de equipos de renombre 
como Chinato o Navalmoral, 
siendo uno de los equipos menos 
goleados en una competitiva liga 
de catorce equipos.
Ya en su categoría juvenil, el 
equipo logró una meritoria ter
cera plaza, a las puertas del as
censo. Y en la liga del Alagón, el 
CP Hervás logró una notable ter
cera posición, por delante de sus 
vecinos de la U.D.A. (Unión De
portiva Aldeanueva), con las que 
el CP Hervás mantiene unas 
magníficas relaciones, llegando a 
la final de la Copa de la Liga.

colocándose en semifinales de 
nuevo con autoridad. Pero per. 
dieron a las puertas de la final 
como ya sucediera el año ante
rior, esta vez en la derrota más 
dura que existe en el mundo del 
fútbol, la tanda de penaltis por un 
solo gol. Pese a la dura derrota, 
el balance del grupo de Martín 
García puede considerarse 
muy bueno, ante la satisfacción 
general de los chavales, que re
gresaron encantados de vivir de 
nuevo aquella experiencia.

Esta notable actuación 
deportiva y las buenas ac
tuaciones de años anterio-

según su entrenador, lesionán
dose su jugador Arturo de grave
dad. El segundo de los partidos 
fue ante el equipo local de San 
Sebastián, encuentro con polé
mica arbitral que se perdió por 2
1 y que trajo como 
consecuencias sanciones para 
algunos jugadores. La jornada si
guiente fue de doble partido, y 
también de doble victoria, ven
ciéndose 3 a 1 por la mañana al 
"Campero" y 4-0 por la tarde. Fue 
así como se superó la primera 
fase. La siguiente fase les llevó a 
coincidir con el "Puertas Pal
mas", extremeño también, ya 
que llegaban desde Badajoz. El 
resultado final fue un 2-0 ante "el 
conjunto más fuerte de todos 
contra los que nos hemos en
frentado", según afirmaba su pre
parador. En cuartos de final 
vencieron contundentemente al 
equipo “Orinoco” por 0-3,

res, no pasan 
^■4^ desapercibidas para clubes 

I cercanos de una “mayor en- 
I tidad”. Con los casos re
I cientes los últimos años de 
I Hugo y Juan Mi en Piasencia 
I y la prueba de dos jugado

res en el Milán de Ávila, de 
I cara al año que viene algu- 

rfcl: nos jugadores podrían 
abandonar Hervás para 
buscar otras metas. Un 

; caso confirmado es el de 
Martín, que entrenará un 

club en Piasencia, llevándose a 
Sergio y dos o tres jugadores 
más de su confianza, para com
pletar un equipo de garantías en 
tierras placentinas. Pero no sólo 
Piasencia, el Milán de Ávila o 
Guijuelo han preguntado por al
gunos jugadores, aunque los pa
dres de los pretendidos son el 
principal inconveniente a la hora 
de fichar por otro club, ante la ju
ventud de sus hijos.

Para terminar, Manuel 
Fernández quiso “agradecer 
enormemente el apoyo del pú
blico y de las diversas institucio
nes” para hacer realidad muchas 
ilusiones (como ir a la Donosti 
Cup un par de años y re gresar a 
la Copa Coca-Cola), y especial
mente y por lo que trabaja tanto, 
para que los niños disfruten ha
ciendo deporte.

Jorge Jimétez Martí11
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Sangre Azul: Alcuéscar- Gefiscal Hervás 1-3
Gefiscal Hervás, campeón y 
clasificado para jugaren Na
cional B

"¡Tiene miedo, Alcuéscar tiene 
miedo!". Era el grito de los aficio
nados hervasenses que cogían 
el autobús junto a sus jugadores 
camino de Coria. Gefiscal Her
vás tenía un objetivo: la victoria y 
el ascenso a la categoría Nacio
nal B. El último rival que podía 
evitar el objetivo planteado al ini
cio de la temporada era el con
junto alcuesqueño.

Un viaje en autobús y con 
los miembros del equipo siempre 
se vive de la misma forma, re
cuerdos de partidos lejanos, más 
cercanos y muy próximos. Este 
partido muy próximo en el 
tiempo, pero pasado, era el que 
enfrentaba al equipo de Hervás 
contra Zarza de Granadilla, 
donde el conjunto azulón consi
guió el pase a la final tras un par
tido trabado, físico y bronco en 
todas las facetas del encuentro. 
Finalmente, el equipo que tuvo la 
cabeza más fría y no perdió el 
hilo de la disputa fue el que daba 
un paso más para cumplir sus 
espectativas de alcanzar la cate
goría nacional. Hervás estaba en 
la final, porque fue mejor en la 
eliminatoria a doble partido, sin 
más.

Mediodía y calor, mucho 
calor. Los jugadores iban a 
sudar, pero parecía no importar
les, en su mente estaba la victo
ria. Antes de que finalizase la 
final femenina, los jugadores ya 
estaban en la cancha prepara
dos para ganar. Luis Arago- 
nés:"Las finales no se juegan, se 
ganan", pues eso. En este caso, 
el entrenador no era Zapatones 
sino una pareja, Alejandro Vega 
Y Chuchi. Durante los calenta
mientos, las sensaciones que 
transmitían los equipos eran muy 
distintas, a Gefiscal Hervás se le

veía concentrado, sin embargo, 
Alcuéscar se parecía a un toro 
tras salir del burladero, despista
dos como si la cosa no fuese con

sé. Balón en largo de David, 
controla Víctor con el pecho den
tro del área se gira y penalti. Gol. 
"Voy a marcar el segundo" se re-

ellos. Pero, sí que iba. El primer 
cornazo de los alcuesqueños se 
estrello en el larguero. Tras esa 
embestida, Alcuéscar parecía 
estar más metida en el partido, 
jugadas poco elaboradas, direc
tas, disparos que pretendía 
poner en cuestión a uno de los 
mejores jugadores del encuestro, 
David. Un portero que salvó los 
muebles al equipo azulón que 
deseaba que finalizase la pri
mera parte porque no encon
traba su sitio en el campo. Su 
preocupación no era acertar, era 
no fallar.

Descanso. Los bocadillos 
entre los aficionados de Hervás 
esperaban ser digeridos de 
buena forma durante la segunda 
mitad. En los vestuarios, tensión. 
"Dais vergüenza", dijo Alejandro 
Vega. No hace falta describir 
más. La segunda mitad fue otro 
partido, cogió la manija del par
tido Jorge, mereció el MVP, pero 
la Federación decidió dárselo a 
un contrario; ¿explicación?, no 

petía así mismo Víctor en el ban
quillo. Así fue, marco el segundo 
y Hervás estaba más cerca de su 
objetivo. El tercer gol en propia 
confirmaba la superioridad de 
Hervás. Estaba hecho, si el árbi
tro no se hubiera inventado una 
falta que hacía que Alcuéscar tu
viese la oportunidad de acer
carse por la vía del doble penalti. 
Tiró dos, metió uno. Aparecieron 
individualidades, la máquina azu- 
lona siempre omnipresente.
Campeones y para celebrarlo 
cava. El equipo de la falda del Pi- 
najarro era de Nacional B. Misión 
cumplida por los miembros del 
bloque hervasense, compañeros 
y amigos. Dinero y apoyo institu
cional serán las dos próximas 
metas, mientras: Enhorabuena.

Gonzalo Blanco Pérez
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HOTEL

SINAGOGA

Avda. de la Provincia, 2

Tlf.: 927 48 11 91 / Fax: 927 48 14 93
10700 HERVÁS (Cáceres)

e-mail: informacion@hotelsinagoga. com 

mvw. hotelsinagoga. com

Salones para bodas, reuniones, 
convenciones y congresos.

Contamos con todo lo necesario para asesorarte en la organización de tu boda 
hacer de ese día un momento inolvidable. X. /

Celebra tu boda con nosotros, disfruta de una excelente comida y diviértete en 
nuestra discoteca sin necesidad de desplazamientos. Termina la noche en la 
Suite Principal con yacuzzi. i No esperes mas! i Ponte en contacto con nosotros!

Inauguramos nueva terraza de verano, para degustar suculentas parrilladas de 
carne, al aire libre, por un módico precio.
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En recuerdo del pintor extremeño
Timoteo Pérez Rubio

No sé como se interpretará en España mi ac
ción; porque es muy difícil de explicar y a mí no me gusta abundar en explicaciones, si no se comprende 
me aguantaré con mí tristeza y mí desgracia. Solamente se verá aquí en Ginebra la enormidad de lo que 
se ha salvado en perfecto estado, pero habrá pocos que sabrán medir la importancia y la complicación 
del proceso que ha seguido esta defensa”.

Timoteo Pérez Rubio. Carta a Manuel Gómez Moreno. Ginebra 1 de abril de 1939.

Se dan cita en el Museo Pérez 
Comendador-Leroux durante 
este verano de 2009 una serie 
de “presencias” que tal vez ven
gan a dar impulso y sentido a un 
año en el que celebramos el 40 
aniversario de la Declaración del 
Conjunto Histórico de Hervás. 
Declaración que como saben 
contó con el interés de la corpo
ración de entonces, presidida por 
el que fuera alcalde D. Gaspar 
López y con la colaboración nada 
desdeñable de personalidades li
gadas al municipio, entre otros: 
Emilio González de Hervás y En
rique Pérez Comendador, miem
bro de la Comisión de 
Monumentos de la Academia de 
Bellas Artes de San Fernando. 
Este último, fue un personaje 
destacado en el proceso de de
claración de otros tantos Monu
mentos de Interés Histórico y 
Conjuntos Históricos en Extre
madura, como ya lo hicimos 
constar en la postal editada en 
marzo de 2009. Las poblaciones 
de Jerez de los Caballeros, 
Feria, Olivenza, Hervás y más 
tarde el conjunto amurallado de 
Granadilla contaron con la com
plicidad del escultor extremeño 
para iniciar la tramitación de las 
pertinentes figuras de protección, 
que fueron sobre todo y son he
rramientas para la salvaguarda 
del patrimonio histórico, conver
tidas hoy en recursos turísticos 
de primer orden.
Un Patrimonio, el extremeño y 
más cumplidamente el cacereño, 
que podemos disfrutar estos días 

en las salas del Museo gracias a 
la Obra Social Fundación La 
Caixa, con la exposición “Al hilo 
de la plata”, a través de las foto
grafías de varios profesionales 
catalanes que entre 1927 y 1950 
recorren España con una clara 
vocación documental y de inven
tario del patrimonio. La actividad

fue promovida por el fotógrafo 
Adolf Mas y contará con la cola
boración y asesoramiento del ar
quitecto Puig i Cadafalch.

Por otro lado, una se
gunda exposición que va a per
manecer en las dos salas de la 
planta baja del Museo hasta me
diados de septiembre; “La luce 
venuta da Roma: Pensionados 
extremeños en la Academia Es
pañola de Bellas Artes en Roma”, 
organizada por la Consejería de 
Cultura y Turismo, nos permite 
encontrarnos, entre otros seis ar

tistas, con la “presencia” del pin
tor extremeño Timoteo Pérez 
Rubio, nacido en Oliva de la 
Frontera (Badajoz) en 1896 y fa
llecido en el exilio brasileño en 
1977. Responsable de una de las 
operaciones más ingentes en la 
salvaguarda del Patrimonio Artís
tico español durante la Guerra 
Civil.

Al pintor cabe conside
rarlo integrante de los movimien
tos de renovación surgidos en 
la pintura figurativa española du
rante los años 20 y 30, miembro 
junto a José Frau, Gregorio 
Prieto y Joaquín Val verde de los 
denominados “Paisajistas del 
Paular”, fueron pintores consi
derados por la crítica como ex
ponentes del arte más joven de 
aquellos años. Obtuvo Timoteo la 
Tercera Medalla en la Nacional 
de 1920, valorado principal
mente por sus preocupaciones 
lumínicas y cierta blandura que 
aplica a la forma. En 1922 con
traerá matrimonio con la escritora 
Rosa Chacel, por aquellos años 
estudiante de escultura, y ob
tiene el pensionado en la Acade
mia Española de Bellas Artes en 
Roma (1922-28). Considerado 
uno de los jóvenes paisajistas 
españoles mejor dotados, Pérez 
Rubio pintó incansablemente du
rante su pensionado en Italia, 
maduró su estilo orientándose 
hacia una corriente que se de
nominó “nuevo clasicismo", defi
nida por valores de sencillez, 
precisión y claridad. En 1930 
consigue Segunda Medalla en la
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Macional de Bellas Artes, al igual 
que su paisano el escultor E. 
Pérez Comendador.
Tras su vuelta a España Timoteo 
Pérez Rubio participa en el Salón 
de los Independientes con el 
cuadro “Esperanza” que como 
sucede con “La campesina” de 
Comendador está influido por el 
clasicismo picasiano. La vuelta a 
Madrid de Pérez Rubio le liga a 
la actividad artística y social del 
momento, a los críticos Manuel 
Abril y Juan de la Encina. Tras 
la proclamación de la República, 
Timoteo Pérez Rubio se impli
cará, decididamente, en la refun
dación de la Asociación de 
Artistas Ibéricos . En 1932 se 
celebra la primera de las Exposi
ciones Nacionales de la Repú
blica, en la que obtiene Primera 
Medalla junto a Aurelio Arteta, 
Joaquín Valverde y Enrique 
Pérez Comendador. En febrero 
de 1936 tiene lugar en el Jeu de 
Paume de París la amplia y va
riada exposición “ L’Art Espagnol 
Contemporain organizada por la 
SAL, en la que participaron tam
bién los extremeños: Timoteo 
Pérez Rubio, Eugenio Hermoso, 
Isaías Díaz y Pérez Comenda
dor. El estallido de la Guerra 
obligó al pintor a abandonar su 
actividad artística, que no recu
pera hasta el verano del 1939 en 
Suiza con una serie de cuadros 
que Rosa Chacel llama “retratos 
de jardín”. Una vez concluido el 
cometido al que se dedicó en 
aquellos trágicos años, tras su 
nombramiento al frente de la 
Junta para la Defensa del Tesoro 
Artístico Nacional.

Varios autores vienen 
aportando estudios históricos 
que se suman a las voces de 
buena parte de los protagonistas 
que años atrás iniciaron el ca
mino de reivindicación de la 
mayor y ejemplar operación en 
defensa del Patrimonio español: 
José Lino Vahamonde, Rafael Al- 
berti, María Teresa León o Josep 
Renau. De 1982 data la primera 
aportación historiográfica docu

mentada a cargo de José Álvarez 
Lopera, “La política de bienes 
culturales del Gobierno republi
cano durante la Guerra Civil es
pañola”. Más tarde Arturo 
Colorado Castellary publica “El 
Museo del Prado y la Guerra 
Civil” y la más reciente “Éxodo y 
exilio del arte” publicada por Cá
tedra en 2008 de la que estos pá
rrafos son deudores y que tienen 
a su disposición en la Biblioteca 
Pública A.Arrojo Muñoz.

Timoteo Pérez Rubio no 
llegó a dejar constancia escrita 
de los heroicos esfuerzos para 
salvar el Patrimonio Artístico, 
pero no faltan los testimonios 
que sitúan al pintor extremeño, 
Presidente de la Junta Central 
del Tesoro Artístico Nacional, a la 
cabeza de los miembros de las 
juntas, intelectuales, artistas, téc
nicos, soldados y jóvenes volun
tarios implicados en la 
salvaguarda del patrimonio artís
tico español durante la Guerra 
Civil.

Me van a permitir que es
boce en estas páginas unas pin
celadas sobre este episodio 
extraídas de la publicación de 
Colorado Catellary “Éxodo y exi
lio en el arte” y que con ellas pre
sente un apresurado relato de 
estos acontecimientos y del 
papel del extremeño Timoteo 
Pérez Rubio.

Los militares sublevados 
en julio de 1936 fracasaron en su 
empeño de conseguir el poder en 
toda España de forma inmediata, 
ello trajo consigo una de las pá
ginas más cruentas de nuestra 
historia, años que obviamente 
mantuvieron en jaque continuo 
a la población española y a sus 
“tesoros artísticos”. Hecho que, 
por cierto, se reproduce cada vez 
que la respuesta a un conflicto 
deriva por la inmoral vía de las 
armas: Yugoslavia, Iraq, Afganis
tán... El Museo del Prado escri
birá durante la Guerra Civil las 
páginas más dramáticas de su 
historia.

Nuestra intención, reco

nocer la enorme deuda que 
como pueblo, tenemos los espa
ñoles, con aquellos hombres y 
mujeres: intelectuales, artistas, 
políticos y soldados que acome
tieron la salvaguarda y protec
ción de las obras de arte del 
Museo del Prado, del Escorial, 
del Palacio Real, de los conven
tos de las Descalzas Reales o la 
Encarnación y el Palacio de Liria, 
y de las innumerables obras de 
arte salvadas unas, reconocidas 
y recuperadas otras, en un mo
mento en el que el Madrid repu
blicano inicia la operación de 
salvación, inventario y protección 
de estos tesoros a instancias del 
Gobierno de la Republica, moti
vada en primera instancia por los 
propios desmanes ocurridos en 
Madrid tras el golpe y efectuados 
por elementos incontrolados ( 
Iglesias, incendios, saqueos) y 
por los insistentes bombardeos 
de la aviación fascista que ame
nazaron con destruir nuestro 
más importante legado histórico. 
Los hechos que se irán suce
diendo durante la guerra vinieron 
a subrayar la oportunidad y efi
cacia, pese al incuestionable 
riesgo, de las medidas adopta
das.

El éxodo de nuestro patri
monio, acompañó al del gobierno 
republicano: de Madrid salieron 
hacia Valencia las obras más 
importantes del Prado en no
viembre de 1936, a Barcelona 
en marzo de 1938, a Figueras en 
abril del 1938. Durante el reco
rrido fueron habilitados edificios 
y otras dependencias para su 
mejor conservación: en Valencia 
Torre de los Serranos, en Figue
ras Castillo de Peralada, Darnius 
y la mina de talco de la Vajol, pre
ocupaciones y esfuerzos que no 
encontraron parangón a las aco
metidas por el bando nacional. 
La salida de España con destino 
a Suiza se efectúa en febrero de 
1939 tras los continuos bombar
deos de Cataluña por las tropas 
de Franco. La constitución de un 
Comité Internacional en el que 
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aparecen implicados responsa
bles de museos franceses, ingle
ses, suizos, belgas, holandeses 
y del Metropolitan Museum de 
Nueva York y la participación di
recta de la Sociedad de Nacio
nes que actuará como 
depositaría, dieron garantías in
ternacionales, ante el temor re
publicano al embargo, el 
escabroso punto de la devolu
ción y las condiciones materiales 
del traslado, puntos que tras dos 
días de negociaciones se mate
rializan en el llamado Acuerdo 
de Figueras de 3 de febrero de 
1939, firmado por el Ministro 
Julio Álvarez del Vayo y J.Jau- 
jard, testigos Neil Maclaren, M A 
Martín y T. Pérez Rubio.

Este último traslado se 
efectuó en las peores condicio
nes imaginables, bombardeos y 
avance de los ejércitos del Ebro y 
del Este hacia el Ampurdán - 
ubicación de los depósitos de 
obras -, situación caótica y trá
gica en los puestos de frontera 
con el inicio del desesperado 
exilio por la frontera francesa. 
Con la llegada a Ginebra y la en
trega del inventario firmado por el 
Comité de expertos, Timoteo 
Pérez Rubio da por concluida su 
misión, aunque se enfrentará a 
una situación decepcionante. Pa
radójicamente al dar por termi
nado su trabajo, las presiones 
del Gobierno de Burgos suma
das al ambiente político y prebé
lico que empieza a respirarse en 
Europa, hacen que Timoteo 
Pérez Rubio sea apartado de la 
exposición de Ginebra y de todo 
posible reconocimiento a su tra
bajo. En situación de precariedad 
retoma los pinceles. Tras la lle
gada de las obras a Ginebra y la 
exposición de las obras maestras 
del Prado, se reescribe la histo
ria. La repatriación es convertida 
y presentada como rescate, se 
tornan los papeles, los protago
nistas desaparecen de escena, 
incluso algunos nombres com
prometidos con el bando nacio
nal como el pintor José María

Sert o Eugenio D’Ors, son des
plazados en favor de Pedro Mu- 
guruza o Fernando Álvarez de 
Sotomayor, se rompen los lazos 
con la Sociedad de Naciones y 
se deslegitima al Comité Interna
cional.
Las palabras de Fernando Álva
rez Sotomayor en unas declara
ciones a la prensa tituladas: “Ya 
han vuelto a España los cuadros 
que los rojos se llevaron” desta
can los méritos en el rescate de 
los franquistas y procuran que 
Franco aparezca como artífice 
del triunfo español en Ginebra.

Timoteo Pérez Rubio y

José Giner permanecerán leales 
a sus convicciones republicanas 
, volverá a la pintara durante los 
meses de estancia en Suiza, el 
producto de la venta de lo ex
puesto en la galería Moose y la 
ayuda de la embajada mejicana 
y de miembros del gobierno fran
cés harán posible su exilio en 
Brasil.
Tras el rápido recorrido por este 
episodio protagonizado, entre 
otros muchos, por el extremeño 
Timoteo Pérez Rubio, podemos 
alegrarnos que en este verano 
de 2009, después de 70 años de 
la conclusión de estos hechos, 
cuatro obras de Timoteo realiza
das durante su pensionado en 
Roma formen parte de uno de los 
proyectos expositivos de la Con
sejería de Cultura y Turismo y 

podamos verlas en estos días 
junto a las de jóvenes artistas ex
tremeños: Hilario Bravo, Floren
tino Díaz, Emilio Gañán, Ana 
Hernández o Damián Flores.

Podemos también, sentir
nos satisfechos de que en Her- 
vás, uno de los implicados en la 
Declaración del Conjunto Histó
rico de Hervás en 1969 tenga un 
Museo dedicado a su obra. Pero 
seguimos en deuda con aquellos 
que salvaguardaron lo más im
portante de nuestro patrimonio, 
aunque nos congratule saber, 
que fue una institución extre
meña, el Museo Extremeño e 
Iberoamericano de Arte Contem
poráneo la primera institución es
pañola en recordar el papel de 
Timoteo Pérez Rubio como Pre
sidente de la Junta Central del 
Tesoro Artístico. ¿Será, tal vez, 
pertinente proceder a poner 
nombre a nuestro parque munici
pal?, una de las joyas de la Villa. 
Timoteo Pérez Rubio fue pintor 
paisajista. Tal vez una calle o 
una plaza, de esta última pro
puesta, la autoría pertenece a un 
amigo y colaborador del Museo, 
J.Ma Sánchez Torreño.

La ocasión lo merece, la 
entidad, actitud y trayectoria del 
personaje sobradamente lo jus
tifican, el encuentro y recupera
ción de la memoria se debate 
siempre por trágicos y múltiples 
caminos, como múltiple es tam
bién, en ocasiones, la filiación de 
sus protagonistas. A nuestra Cor
poración Municipal podría co
rresponder, en este caso, la 
decisión y el empeño.

Cuatro lienzos del pintor 
de Oliva de la Frontera les espe
ran en el Museo hasta mediados 
de septiembre, antes de viajar a 
Roma, a la sede de la Academia 
Española, lugar en el que hace 
ocho décadas vieron la luz de la 
Ciudad Eterna.

César Velasco MorilIo.Director 
Museo Pérez Comendador-Leroux
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BIBLIOTECA MUNICIPAL "AGUSTÍN ARROJO MUÑOZ"

ONCURSO DE RELATOS 
"VÍCTOR CHAMORRO”
Como cada año, con motivo de la 
celebración del día del libro, la bi
blioteca "Agustín Arrojo Muñoz" 
convoca, en colaboración con el 
Ayuntamiento de Hervás y el 
Consorcio Museo Pérez Comen- 
dador-Leroux de Hervás, una 
nueva edición del concurso de 
relatos, que desde hace más de 
un lustro lleva el nombre del es
critor "Víctor Chamorro". Las 
bases del certamen se distribu
yen, a través de correo postal, a 
todas las bibliotecas públicas del 
estado que corresponden a cada 
una de las provincias de la geo
grafía nacional. Particularmente 
hacemos hincapié en llevar la no
ticia del certamen a las bibliote
cas y agencias de lectura de la 
mayoría de los pueblos de Extre
madura. Además, la prolongada 
trayectoria del concurso, hace 
que contemos con más de 500 
direcciones de correo electrónico 
de pasados concursantes a los 

| que remitimos pertinentemente 
las bases cada año.

En esta edición de 2009, 
y finalizado el plazo de admisión 
de obras el pasado 17 de julio, se 
habían recibido 151 originales, 
50 más que en la edición de 
2008 que, a su vez, había sido la 
^ás numerosa de las celebradas 
hasta la fecha. Extremadura y 
Madrid son las comunidades au
tónomas con mayor número de 

participantes (según matasellos) 
con 22 relatos cada una. Cabe 
destacar la participación de auto
res locales, así como la recep 
ción de originales desde el ex
tranjero. Rusia, Estados Unidos, 
Reino Unido, Chile y Argentina 
están representados en esta edi
ción del concurso que desde 
hace ya varios años toma carác
ter internacional. Internet, como 
no, ha jugado un papel impor
tante en este sentido. El con
curso está presente en los 
principales portales de literatura 
de habla hispana y se fallará a fi
nales del próximo mes de octu
bre.
Desde aquí quiero resaltar y dar 
las gracias, muy especialmente, 
a los miembros del jurado que 
durante todos estos años, han 
realizado una impagable labor si
lenciosa, de una forma total
mente desinteresada para que el 
concurso pueda celebrarse y de
signar unos premiados (a sa
biendas de que todo 
reconocimiento es relativo y 
cuestionable) de alta calidad lite
raria.

CLUB DE LECTURA
Además, la biblioteca cuenta, 
desde hace más de un año, con 
un Club de lectura. La iniciativa, 
que surgió como petición ex
presa de varios lectores, se ha 
consolidado como un colectivo 
heterogéneo y entusiasta. Pese 
a que la participación media de 
cada reunión es de unas quince 
personas, el grupo cuenta con 24 
miembros.
El Club de lectura es una activi
dad muy difundida en las dife
rentes bibliotecas y centros 
escolares de la región. Consiste 
en la puesta en común de las in
quietudes sugeridas a raíz de la 
lectura de un libro que previa
mente el colectivo ha consen
suado sobre un listado de títulos 

que nos facilita la Biblioteca de 
¿áceres a través del Plan de Fo

mento de la Lectura de Extrema
dura.

Normalmente el pimer o 
segundo miércoles de cada mes 
a las 19:30 h., nos reunimos en 
la biblioteca para intercambiar 
impresiones acerca del libro. 
Unas breves reseñas biográficas 
y la presentación a cargo de al
guno de los miembros del grupo 
que haya seguido con mayor 
atención la obra del autor ele
gido, dan comienzo a las reunio
nes que derivan, 
inevitablemente, hacia aspectos 
sociales, personales, políticos e 
ideológicos, además de los es
trictamente literarios.

A lo largo de estos 
meses, el grupo se ha ido am
pliando en número de participan
tes, algunos de ellos en la 
sombra, que deciden hacer la 
lectura del libro aunque final
mente no acudan a las reunión 
por diversos motivos. La diversi
dad de experiencias personales 
hace que la lectura de un mismo 
libro parezca totalmente distinta, 
dependiendo de quien provenga. 
Hay tantas lecturas como lecto
res. Esto es sumamente enrique- 
cedor y lo que confiere al grupo 
un calor especial y al Club de 
Lectura su razón de ser.

Como toda asociación 
que surge desde abajo, por la in
quietud de los propios lectores, 
auguro una larga vida a este 
grupo que va trazando unos 
lazos invisibles de no sé qué te
jido que le dan un aire fresco y 
especial y en el que nos encon
tramos tan a gusto.

Jonás Sánchez Pedrero, Bibliot- 
cario. Secretario del Certamen y 
Coordinador del Club de Lectura 

www.mpcl.net 
www.zefirocuadernos.blogspot.com 
www.clubdelecturahervas.blogspot
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Programación ^«e

’ Guiso piano Cirso nerto C*sc Heder

AJXIIICOS

Norte

Focha do racirmorlo

Dueccon

UxaiiMdrC.?

Cowen<(t áot

Curso de Heder Matricula y alojamiento: 
Cuiso de Liedef y tuno de piano.

i SA. 01 400 €

FonralizaciOn de matricula.

rio 310 €

Cuso de piano.
Oyentes: 60 <

Curses de Escuelas de Música.
ALmíos KtHOs tsaela Je Henil 60 £

Curso de piano y viento para alcmros de 
Escuelas de Música. 260 €

Museo Férez Comendador • Lerour. 
Asensio Nela 5.10700 Hervas (Cáceres) 
Tell. 927 48 16 55 www mpcl.net 
museo.comendadorehervas.com

RcccpciSn de alumnos y profesorado.

lUWDEDmiENADJUA

U

Museo Perez Comendador - beroux 
Antigua Casa de los Cáv4a Hervás ¡Cacares)

musicc

EXPOSICIONES:
Del 24 de junio al 16 de sep. 
tiembre.
LA LUCE VENUTA DA ROMA, 
ARTISTAS EXTREMEÑOS BE
CADOS EN LA ACADEMIA ES
PAÑOLA DE BELLAS ARTES 
EN ROMA

La exposición producida 
por la Consejería de Cultura y 
Turismo de la Junta de Extrema
dura presenta trabajos de siete 
artistas extremeños realizados 
durante su pensionado romano: 
Timoteo Pérez
Rubio, Enrique Pérez Comenda
dor, Florentino Díaz, Hilario 
Bravo, Damián Flores, Emilio 
Gañán y Ana Hernández del 
Amo, distintas y disantes aproxi
maciones al proceso creativo 
que nos permitirán durante todo 
el verano acercarnos a esa "luce 
romana” que los aristas presen
tes en la muestra supieron incor
porar a su obra. La exposición ha 
visitado Cáceres, Badajoz y Mé- 
rida llega ahora y toma por dere
cho propio un espacio, el Museo 
Pérez Comendador-Leroux, de
dicado a uno de los pensionados 
Enrique Pérez Comendador 
(Hervás, 1900-Madrid, 1981) que 
fue también Director de la Aca
demia desde 1969 a 1974, para 
viajar luego a la sala de exposi
ción de la Academia Española en 
Roma. (Fotos exposición en 
Hervás adjuntas).

Del 23 de julio al 28 de agosto 
AL HILO DE LA PLATA, Fotogra
fías de Extremadura en el Arxiu 
Mas (1927-1950). Producción de 
la Obra Social .Fundación La 
Caixa.

Muestra fotográfica de 
carácter documental, comisa*
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riada por Cristina Zelich, toma el 
título de la Vía de la Plata que re
corre Extremadura y de las sales 
de plata presentes en las emul
siones fotográficas. 
Se trata de una pro
puesta o invitación 
al viaje a través de 
las imágenes que 
nos llevan a un re
corrido por nuestra 
geografía y nuestra 
memoria, documen
tos fotográficos que 
atrapan tesoros ar
queológicos, arqui
tectónicos y 
artísticos sin olvidar 
aspectos de la tradi
ción y el folklore.

Las fotogra
fías expuestas, rea
lizadas en la década 
de los 20 y 30 del 
pasado siglo, se 
completa con una 
pequeña muestra de fotos reali- 
zedas en Hervás en fechas pró
ximas a las que presenta la 
muestra y que forman parte del 
archivo del Museo Pérez Co- 
mendador-Leroux, considerando 
Pertinente su inclusión como tes
tigo de la presencia de la foto
grafía en Hervás. En este año, 
2009, en el que celebramos el 
XL Aniversario de la Declaración 
de su Barrio Judío como Con

junto Histórico, declaración con 
la que Hervás pasó a formar 
parte del Itinerario monumental 
que la exposición “Al hilo de la

Plata” sugiere por la geografía de
Extremadura.

CURSOS
XI CURSOS DE INTERPRETA
CIÓN MUSICAL VALLE DELAM- 
BROZ.
Del 19 al 30 de agosto de 2009
07-03
Bajo esta denominación se pre
sentan un total de cuatro cursos 
que comenzaron su andadura en 

1999. Piano, Lieder (canto y 
piano) y piano y viento. Dirigidos 
a profesionales de la música y 
alumnos de Conservatorios y Es

cuelas de Música 
cuentan con la 
presencia de des
tacados profesio
nales: Ricardo
Requejo (pianista) 
María Coronada 
Herrera (canto) en 
el Curso de Lied y 
Alexander Kande- 
laki en el curso de 
piano. En los cur
sos para alumnos 
de Escuelas de 
Música (viento y 
piano) se cuenta 
con los profesores 
Eduardo Mira An
zola, Eduardo Fe- 
rrer, Lorenzo 
Torrico y Ma del 
Rosario Carretero.

Los cursos llevan parejo un pro
grama de conciertos que reco
rrerán algunos espacios 
significativos de Hervás y de la 
zona:

Museo Pérez Comendador-Le- 
roux, Cine Teatro Juventud, Hos
pedería Valle de Ambroz y Teatro 
Cervantes de Béjar.
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“Carta

Me pregunto cuántas personas habrán acudido a ti como terapia en las noches más amargas... 
recuerdo todas aquellas ocasiones en las que, cuando necesitaba huir de mi particular tempes
tad de elucubraciones, iba a buscarte con inquietud al inmenso y despejado cielo veraniego. 
Solo tú podías calmarme y liberarme de la esclavitud a la que mis pensamientos me tenían so
metida. Aún cuando estaba sumida en lo más profundo de mis pensamientos, tú me sacabas de 
aquel oscuro pozo y lograbas dejar mi mente tan blanca como tu tez, me envolvías en tu cálido 
manto y me ayudabas a conciliar el sueño, que tanto se hacía esperar... me acunabas en tus res
plandecientes brazos y me llevabas a un mundo mágico, donde ninguno de los pasajes de mi trá
gica vida tenían lugar, donde no habían tempestades ni penas, donde las lágrimas no eran más 
que brillantes gotas de rocío decorando las hojas del verde paisaje que visitaba cada noche...

Aquellos días terminaron, pero yo sigo acudiendo a mi cita diaria contigo; todavía me si
gues llevando a lugares fantásticos y sigues consiguiendo que, por un momento, me olvide de 
todo lo que me rodea para sumergirme en tu mar de fantasía. No sé si la vida me dejará con
servar todas las pequeñas cosas que me otorgan felicidad... no sé si dejará que alcance mis es- 
peranzadores objetivos... ni siquiera sé si será tan despiadada de arrebatarme a mis seres 
queridos antes de tiempo. Sólo tengo la certeza de que tú siempre estarás ahí, cada noche, aun
que te esté cubriendo un velo negro y la lluvia me impida ver tu cara, aunque un manto de nubes 
grises sólo me permitan distinguir tu silueta, sabré que sigues en el mismo lugar donde, expec
tante por manipular mi imaginación, respondes a mi llamada.

María Fortes Castellano
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T CAJA DE EXTREMADURA

Tarjetas Caja de Extremadura 
...efectivas

iv iv iv. cajaextremadura. es Siempre.
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Avda de la reconquista, 11 
TelL: 927 47 32 25 

10700 Hervás (Cácerest
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José Luis Hernández
CI La Poza, n°t 
10700 Hervás (Cáceres) 
Teléfono 927 48 10 40
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‘El Club de la Higuera’
El Club de la Higuera no tenía estatutos, se había ido formando como la vida misma, debajo del 
tronco de una higuera centenaria. Aquel bienestar, su situación privilegiada, sus bellas e impre
sionantes vistas, sobre el río y la cañada, bajo las altas montañas del Pinajarro y el Picorujo (que 
aún en agosto mantenían sus neveros en recovecos sombríos) daban lugar a mucho. 3e orga
nizaban meriendas con ponches naturales en verano y moragas de castañas calentitas en in

vierno.

La señora Rosa y el señor Ricardo (Mama Tota y Papa Lalo para sus nietos) eran los anfitriones. 
Después de la siesta, cuando el sol comenzaba a decaer, bajo la frondosa y anciana copa del 
árbol y junto a un rústico banco hecho de un tronco sin pulir, se iban reuniendo los vecinos. La 
señora Rosa, sentada en su vieja mecedora, atendía, preguntaba y se interesaba por todos. Po
seía ella un alto grado de distinción, de calor humano, con el que se había ganado el respeto y Q 

el cariño de sus convecinos.

Había quien acudía con el cojín en la mano, pues el banco llegaba a resultar demasiado duro y 
las sillas se agotaban. Alrededor de una mesa plegable, el heterogéneo grupo descansaba del 
que hacer diario y echaba su partidita de cartas. De antemano traían ya unas pesetillas dis
puestas a perderlas “si la tarde no se daba bien”. Papa Lalo sacaba un cubilete de barro, de 
algún yogur consumido que servía para depósito del dinero. Después del saludo y comentadas 
las novedades, se iban agregando unos a “La perejila” (sota de oros), otras a sus labores, punto 
o croché... r00

iarir

Auténtico mentidero en el que el fútbol o la política tenían escasa audiencia.
Anda Ricardo. Y Ricardo sacaba una tacita de aromático café a “las cafeteras ”.
Silvia la del Kiosco, la entrañable Silvia y José, el minero prejubilado por silicosis y en la actua
lidad pescador de truchas y blablás, siempre colaboraban.
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La Perla de la Estación"
(Hervás, 1924)

LA PERLA DE LA ESTACIÓN 
O

¡VENGA GUATEQUE!
¡Vaya juerga, vaya orgía! 
Vaya animada reunión 
que en amistosa armonía, 
se organizó cierto día 
en "Perla de la estación".

(...)

Era una reunión de artistas 
cada cual a su manera 
y de opinión socialista, 
mas todos especialistas 
del ramo de la madera.

Horma Susana Pérez Huerta me escribió hace unos meses para con- 
arme lo siguiente:

Su abuelo, Heliodoro Pérez, nació en Pedroso de Acim y se trasladó 
a Hervás alrededor de 1915, donde trabajó como ebanista y fue ele- 

*gido concejal por el partido socialista en 1919 (aún conserva su nieta 
el discurso de toma de posesión).

En ese mismo año, nació en Hervás Emigdio, padre de Norma, que 
wo una azarosa vida, pues perdió hermanos que lucharon por la Re
pública y él mismo pasó por campos de refugiados antes de exiliarse 
en 1939 a Chile y Argentina, regresando a España en 1967.

pues bien, el abuelo Heliodoro, que es quien hoy nos ocupa, era eba- 
| Pista, socialista, aficionado a la escritura y amigo de Ángel Barrios, al
calde de Hervás durante la república y fusilado en 1937.

Entre sus escritos, el abuelo Heliodoro compuso canciones que se 
cantaban por entonces en Hervás y, buscando entre sus papeles, 
^orma encontró un pequeño tesoro: un poema fechado y escrito en 
Hervás el 29 de Abril de 1924, donde relata en broma el encuentro de 
seis amigos. Es una juerga celebrada en "La Perla de la Estación" 
(Cantina) en la que se describe a los que participan en la misma (Él 
6n segundo lugar y Ángel Barrios en quinto).

^OTA: Es un poema de más de 850 versos del que, por razones de I cortesan,
espacio, me permitiré la 'barbaridad' de extraer las estrofas más sig- se llama tnr|due oonano, 
Sicativas, procurando no dañar la esencia de su contenido. Pero Pue es es^e un Enrique,

que no hay quien le ponga
Francisco Moriche Mateos dique con el lápiz en la mano.

Un tallista madrileño 
que talla a diestro y siniestro 
cuando en ello pone empeño; 
un consumado maestro 
que saca un santo de un 
leño.

(...)

Lo mismo pinta un mochuelo, 
que un ave del paraíso, 
o un angelito del cielo, 
o la copa de un ciruelo.

Pintó el pintor lo que quiso. 
Igual te dibuja un nabo 

que un avestruz o una al
meja,o de un azadón el cabo, 
o el rodete de una vieja, 
o de Satanás el rabo.

(...)
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Le sigue a este un compañero 
que sólo mesas fabrica 
y que lo llaman mesero 
aunque antes fue carpintero 
según el mismo se explica.

Y si el caso te interesa, 
hallarás muy adecuada 
la denominación esa, 
porque lleva fabricadas 
tres kilómetros de mesas. (...)

Este, es una enciclopedia; 
miles palillos tocó, 
y es una pura comedia 
con ribetes de tragedia 
la vida de este gachó.

Fue carpintero, escribiente, 
pintor, músico, poeta, 
hombre discreto y decente, 
gran tirador de escopeta, 
y un dramaturgo excelente.

Secretario del juzgado, 
furibundo socialista, 
jornalero, maquinista, 
un cómico consumado, 
y por último ebanista. (...)

No tuvo instrucción alguna; 
mas su gran inteligencia, 
llegó a hacerle por fortuna 
aprendiz de toda ciencia 
y maestro de ninguna.

Y vamos con Monrobel: 
que aunque ya es hombre ca
sado
y en edad madura entrado, 
le veréis como un doncel 
de esos de cuello estirado.

Cuando se atusa el bigote 
y la corbata se estira 
y pone tieso el cogote, 
si de perfil se le mira 
le veréis hecho un Quijote.

Es un poco fanfarrón 
sin tener nada de pillo; 
pero es de Torrejoncillo 
y como tal es guasón 
aunque de estilo sencillo. (...)

Estuvo allá en la Argentina: 
fue su cuartel El Rosario 

donde había gran fajina; 
trabajaba en obra fina 
y ganaba buen salario. (...)

Ganando muy buenos pesos, 
renunció de buena gana 
de aquel salario el exceso; 
una torrejoncillana 
le estaba sorbiendo el seso. (...)

Es un infeliz pelegre 
que en cuanto una copa apura 
se pone la mar de alegre. (...)

Y entonces este faquir 
que tiene la lengua zopa, 
solo le da por reír 
o si acaso por decir, 
pues....que nos den otra copa.

Y con el número cuatro 
voy a exhibir a Segundo. 
¡Aquí sí que me confundo 
si he de hacer de su retrato 
un análisis profundo! (...) 
No, no creáis que es un toro 
de Veraguas, ni un león, 
ni un golfín, ni un tiburón, 
ni un conquistador del moro, 
ni un atleta, ni un sansón.

Es un tipo original;
una especie de Tenorio 
que por su bien o su mal 
vino de la capital 
huyendo del desposorio.

Desde la humilde modista 
que trabaja en obrador 
hasta la audaz cupletista, 
rindiéndose a la conquista 
de este insigne Trovador. (...)

Mas al fin, tuvo un desliz 
con una muchacha honrada; 
fue acaso muy confiada, 
se descuidó la infeliz, 
y es claro, quedó...arreglada. 
¿Se casará? ¡Quién lo sabe! 
Asunto es que no queremos 
dar del misterio en la clave, 
ni en él mezclarnos debemos 
porque es un asunto grave. (...) 
Dicen por muy acertado 
que hace dos noches o tres 
cuando está ya bien dormido, 
sin saber cómo ha venido 

penetra un rorro en la cama, 
que..¡Papá,Papá! le llama 
aturdiéndole el oído. (...)

Así, es que el pobre muchacho, 
con tal soberbio disgusto, 
tiene caído el mostacho;
y para pasar el susto 
se acuesta siempre borracho. 
Es jugador de la ronda, 
juega al chámelo con maña, 
ninguno al burro le engaña 
y al mus y a la pechigonga 
no hay quien le tosa en España.

Voy a haceros el bosquejo 
de otro amigo, que imagino 
que debe ser perro viejo, 
porque cuanto más añejo, 
mucho más le gusta el vino.

Dice que no es bebedor, 
y pesca cada merluza 
señores, que da pavor; 
(aunque no hace más licor 
que aceite aloja una alcuza)

Desde Cáceres aquí vino 
a trabajar, despechado 
no sé por qué; mas yo opino, 
que es un hombre desgraciado, 
o es un punto filipino.
Para mí, es ave de paso 
que sufrió más de un fracaso 
desde que empezó a ser hom
bre: Ángel Barrios es su nom
bre. (Aunque el nombre no hace 
al caso). (...)

Es este amigo un sujeto 
que a cabal nadie le excede; 
es ilustrado y discreto, 
y en su vida hay un secreto 
que nadie adivinar puede.

Pues aunque nació en Jaén 
según el mismo confiesa, 
estuvo en Burgos también, 
y Cáceres, y en Manresa, 
y en las minas de Almadén. 
De allí marchó a Barcelona, 
y luego a San Sebastián, 
y a Teruel y a Tarragona; 
después dio con su persona 
en Alcázar de San Juan. 
Desde allí, saltó a Bilbao, 
de Bilbao a Santander, 
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allí encontró a una mujer 
a la cual siguió a Sestao 
donde no la volvió a ver.

Y chasqueado quizás, 
viro con rumbo hacia atrás 
de paso por Aranjuez, 
volvió a Cáceres otra vez, 
y desde allí vino a Hervás.

En fin, que una bala rasa 
es este amigo, y supuesto 
ya he dicho bastante de esto, 
voy con el dueño de casa 
que hace el número sexto.

Fue su oficio choricero 
según el mismo se explica, 
y después fue panadero, 
pero que no panifica 
porque se metió a hotelero. 
¡Y es tanta su actividad 
en servir al parroquiano, 
que comida que un paisano 
le encargue por Navidad 
la sirven en el verano! (...)

Se apañan que es un primor. 
Y como aunque en esta villa 
es tan fecundo el amor 
él, no dio aún a su costilla 
con el hueso bailador, 
resulta que hijos no tienen; 
y como a todo se avienen, 
vida de lujo no llevan 
y con poco que se muevan 
ellos dos, ya se mantienen.

Hecha ya la biografía 
de todos los seis amigos 
que organizamos la orgia, 
preguntarle a la Sofía 
si es cierto o no lo que digo. 
¡Señores que despilfarro! 
¡Qué manera de tragar!
¡Qué modo de darle al tarro, 
y que fumar de cigarros 
de Ceuta y de Gibraltar!

En fin, que hubo allí un festín 
de aquellos que hacen furor; 
se apuró todo el licor 
que tenían; y por fin 
todo lo del comedor, 
^ues cuando ya la tortilla 
sstaba sobre la mesa, 
nos dio una grata sorpresa 

el Albéitar de esta villa.

Y como a mí me interesa 
no desairar a este amigo 
dejándole en el tintero, 
procuraré ser sincero 
hablando, a ver si consigo 
decir todo lo que quiero. (...)

Es de carnes inspector 
y maestro veterinario 
y un magnífico herrador, 
y en sanidad profesor 
por lo que cobra un salario.

Aunque de escasa estatura, 
es el que los burros cura 
e inspecciona el escabeche, 
y el que dice si la leche 
de los lecheros es pura. (...)

En la broma es expansivo: 
de carácter expresivo 
aunque no baila ni canta, 
tiene una chispa que encanta 
hablando en tono festivo. (...)

Vete lector enterando: 
y si aún así no te animas, 
sabrás que al veterinario 
le venía acompañando 
también el célebre Dimas.

Un forestal de esta Villa 
que debe ser muy añejo 
o que es una maravilla, 
porque tiene más letrilla, 
mucha más que un misal viejo.

¡Qué de historias y novelas! 
¡Qué de brindis y romances!
Ya tiene el amigo tela:
Tres noches se lleva en vela 
contando cuentos y lances 
y no acaba el repertorio. 
Lo que tiene en la mollera 
metido... ¡Vaya sesera 
señores! Sabe el Tenorio, 
"El cuento de la lechera”,

"La historia de Luis Candelas”, 
la de "El trigo y el dinero”, 
"La Invasión”, allá en Bruselas, 
y de "El Cabo de las Velas” 
un volumen casi entero.

Una biblioteca entera 

encierra en su coronilla;
tiene "La Alondra Parlera” 
"Encantos de una hechicera” 
y "El Barbero de Sevilla”.

"La omnipotencia de Dios” 
un tratado, o quizá dos, 
de "Constructor de melodías”; 
"El Ciclón” "Los Episodios 
Nacionales” de Galdós, 
"Las hazañas de Calvino”, 
"Los golfos”, "Los Hugono
tes”,
¡La Biblia en verso! ,"EI Qui
jote”,
y "El reinado de Silvino”. (...)

Demostró allí cada cual 
las dotes que poseía; 
fue una juerga colosal, 
y se hizo de forma tal 
que hasta el gato se reía.

Soriano cantaba, 
Segundo aplaudía 
Monrobel callaba 
Pérez recitaba 
y el ama servía.

Hernández partía 
por medio un ceneque; 
Di mas se reía 
y Barrios decía...
¡qué venga guateque!

Y basta ya; porque siento 
agotarse el pensamiento 
y se me escapa la musa 
dejando una sombra ¡lusa 
en mi escaso entendimiento.

No sé lo que dije en suma: 
sé que al volar de la pluma 
dejé correr mis ideas 
y como encendidas teas 
que alumbran la blanca bruma, 
acudieron en tropel 
a mi mente, y una a una, 
a sus ecos noble y fiel, 
yo las transmití al papel 
sin darle importancia alguna.

Todo es exageración; 
y aunque esto es, meter la 
pata.no encontré otra solución 
para hacer al lector grata 
"LA PERLA DE LA ESTACIÓN”
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“El castañar de Hervás”

Que castañar más bonito, 
tiene esta villa de Hervás, 
cuantas meriendas se comen, 
en ese hermoso lugar.

Le han puesto hasta asaderos, 
para que podamos asar, 
sardinas y carne a la brasa, 
que es el sabroso manjar.

Lo más grandioso que tiene, 
este castañar de Hervás, 
es la ermita de San Andrés, 
porque el Cristo en ella está.

Y cuando paso muy cerca, 
camino del castañar, 
al Cristo que está en la ermita, 
le suelo siempre rezar.

Aquel que le rece al Cristo, 
y padezca de algún mal, 
no encontrará mejor médico, 
que a él que le pueda curar.

A él riquezas no le pidas, 
que eso no te puede dar, 
a él que le pidas salud, 
el Cristo salud le da.

El catorce de septiembre, 
se le hace un novenario, 
se le ponen rogativas, 
allá en su santuario.

En honor al santo Cristo, 
se hacen grandes festejos, 
y la gente en romería, 
sube por esos senderos.

Con jacas engalanadas, 
a disfrutar de lo bueno.

A las cinco de la tarde, 
se lidian varios becerros, 
en la placita de toros, 
que tiene el monte Gallego.

Una señora gallega, 
se lo donó a este pueblo, 
porque el Cristo de la Salud, 
le puso a su hijo bueno.

Emiliana Muñoz

“La estancia en el Salugral”

Estamos en Hervás,
en el balneario del Salugral, 
somos un grupo simpático 
que lo estamos pasando muy bien.

Todos venimos a lo mismo, 
a cuidar de nuestros huesos, 
porque si no los cuidamos, 
se nos vuelven muy traviesos.

Les echamos en remojo, 
en los baños de burbujas 
y también, les damos chorros 
que es lo que menos les gusta.

Cuando lleguemos a casa 
veremos el resultado, 
si los tenemos contentos 
es que el trato les ha gustado.

Estamos en el Hotel Sinagoga, 
la estancia es muy agradable, 
y el servicio inmejorable.

A ver si al año que viene 
nos volvemos a encontrar 
este grupo tan simpático 
en este mismo lugar.

El pueblo es muy bonito, 
tiene mucho que mirar, 
tiene bonitas iglesias 
y de mucha antigüedad.

Está el Barrio Judío 
que da gusto visitar, 
con todas sus callejuelas 
y rincones que mirar.

Está el parque del Robleo, 
¡Qué bonito está!, 
y qué decir del castañar 
donde está el Cristo de la Salud 
que es el patrón de mi pueblo, Hervás, 
donde yo nací, en el año 26 
en Travesía del Moral.

Constanza Hernández Hernández 
San Fernando de Henares (Madrid)
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Ver, sentir y disfrutar el paso de las estaciones

Lación para el desarrollo Turístico "Valle del Ambroz
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VISITA NUESTRAS TIENDAS EN;

HERVÁS: C/ Gabriel y Galán, 2

AHI6AL: 6/ Del Cantón, 29 (El lejío)

MOHEDAS: Avda. Extremadura, 98
PINOFRANQUEADO: C/ Reina Victoria, 11

ZARZA: C/ lagar, 8

LA CALIDAD A SU JUSTO PRECIO
M.C.D. 2022



'La Alegría'
-Lencerías
-•Irreijlox de ropas

Travesía de la Avenida de España 
Teléfono 637 00 40 81, Hervás
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MÁRÁTÓH FXOTOG R AFLCO,.

a la Diosa chorrera de Hervás.

eH

4

hermosa chorra 
merece la p^¡9 

para yo poderte

Una imagen vale más 
que rhil palabras, 
nada es incomparable,

4

Mucho antes de Cristo. . 
estos parajes fueron un glaciar, 
tras el paso del tiempo, 
la Madre naturaleza nos dejó, 
esta estampa preciosa, 
de la chorrera de Hervás.

la novia se viste de blanco,
* con su pureza blanca, ' 
y blanco satén, 
con bolillos de encáje, ?
y .lentejuelas también, -i

Donde los moradores del lu 
te admiramos y te ven^ram

A la textura i 
al entorno de 
llena de belleza
y aunqqe yo te lo diga . ^nd^, "
M a d re n a tu ra I eza,'
te estamos altamente agradecidos, 
por habernos dejado tantós y tantos 
Ríos de versos de poesía, 
de una tierra soñadora?./^ ■ :
que es la comarca de Hervás, . ; ■

y fotografía, Pedro Utrera
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MÁGICA VILLA DE HERVÁS

Dormido entre robledos y castaños, 
el Valle del Ambroz entre neblinas, 
cincela gotas de rocío mañanero, 
acunado entre cerezos y manzanos.

Resbalan cual perlas labradas 
en la palma hueca de la mano.
Mientras, las musas relamen sueños 
en el lecho escondido de la Chorrera.

¡Mágica villa!, evocadora de historias, 
Hervás plasma con ojos de princesa 
los mil regatos del nevero deshelado.

Tan solo, la tranquila quietud alada 
que flota en hondonada lontananza 
susurra caricia de coloso ventisquero.

Siguiendo mi andariego caminar 
traspaso majestuosa piedra tosca. 
Puentes que unen orillas hermanadas 
trenzan este vergel de Extremadura: 
Puente de la Ceña y Montechico, 
del Batán, Pedregoso y la Doncella, 
del Monte y de Vallecas...

Y al final descansando en la fuente Chiquita 
reposo con mi lágrima de mirada silenciosa.

L. Femando Saenz de Miera - Pastor

M.C.D. 2022



FERIAS HERVAS 2009

8 AGOSTO
11:00 h: Al Agua Patos

14 AGOSTO
19:00 h: XXI Milla Urbana de Hervás.
19:00 h: Baile Tercera Edad en el Hogar de Pensionista amenizado por el hombre or

questa. . .,
22:00 h: Chupinazo con el que darán comienzo las fiestas. A continuación pasaca

lle con gigantes y cabezudos. ,
23:00 h: Gran verbena amenizada por la orquesta “ TRANSITO”. En el descanso 

saldrá “La Vaca de Fuego”.

15 AGOSTO
7:00 h: Fiesta de la espuma en la pista local (junto a estación de autobuses).
8:30 h: Diana acompañada por los Gigantes y Cabezudos.
11:00 h: Gran Parque Infantil y fiesta de la espuma en la chopera, junto al par

que infantil.
19:00 h: Corrida de Rejones en la Plaza de Toros (ver programa a parte)
22:00 h: Pasacalle acompañados por los Gigantes y Cabezudos.
23:00 h: Gran verbena amenizada por la orquesta “PRIMERA FILA". En el 

descanso saldrá “La Vaca de Fuego”.

16 AGOSTO
8:30 h: Diana acompañada por los Gigantes y Cabezudos.
13:00 h: Espectáculo de marionetas en la chopera, junto al parque infantil, a
cargo de la compañía local Cristóforo Colombo.
22:00 h: Pasacalle acompañados por los Gigantes y Cabezudos.
23:00 h: Gran verbena amenizada por la orquesta “VUELO CHARTER . En el des

canso saldrá “La Vaca de Fuego”.

17 AGOSTO
8:30 h: Diana acompañada por los Gigantes y Cabezudos.
18:00 h: XLV Premio Ciclista “Circuito de Hervás”. ,
21:00 h: Teatro en El Cine Juventud, obra: “EL PEZ GORDO” (actores: Toni Cantó, Helio Pe

dregal y Bernabé Rico).Entrada única 15 euros.
22:00 h: Pasacalle acompañados por los Gigantes y Cabezudos.
23:00 h: Gran verbena amenizada por la orquesta “VUELO CHARTER". En el descanso saldrá 

“La Vaca de Fuego”.

Durante las fiestas de agosto habrá diversas competiciones organizadas por el Hogar de Ma
yores de Hervás. TODOS LOS DÍAS LAS FIESTAS ESTARÁN AMENIZADAS POR CHARAN

GAS.
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FIESTAS HERVAS 2009

13 SEPTIEMBRE
22:00 h: Gigantes y Cabezudos.

14 SEPTIEMBRE
9:00 h: Diana acompañada por los Gigantes y Cabezudos.

12:00 h: Santa Misa en la Ermita de San Andrés en honor al Santísimo Cristo de La
Salud, patrón de Hervás.

18:00 h: Primer día del II CERTAMEN NACIONAL DE ESCUELAS TAURINAS. ( ver 
programa a parte) 

22:00 h: Chupinazo con el que darán comienzo las fiestas. A continuación pasaca- 
He con Gigantes y Cabezudos.

22:30 h: Gran verbena amenizada por la orquesta “ CAIMÁN SHOW”. En el des
canso saldrá “La Vaca de Fuego”.

A 15 SEPTIEMBRE

9:00 h: Diana acompañada por los Gigantes y Cabezudos.
12:00 h: Santa Misa en la Ermita de San Andrés en honor al Santísimo

Cristo de La Salud, patrón de Hervás.
18:00 h: Segundo día del II CERTÁMEN NACIONAL DE ESCUELASTAURI-

ÑAS. (ver programa a parte).
22:00 h: Pasacalle acompañados por los Gigantes y Cabezudos.

22:30 h: Gran verbena amenizada por la orquesta “ARROYO”. En el des
canso saldrá “La Vaca de Fuego”.

16 SEPTIEMBRE
y 9:00 h: Diana acompañada por los Gigantes y Cabezudos.

■' * 12:00 h: Santa Misa en la Ermita de San Andrés en honor al Santísimo Cristo de
1 La Salud, patrón de Hervás.

18:00 h: Tercer día del II CERTÁMEN NACIONAL DE ESCUELASTAURIÑAS, (ver 
programa a parte).

22:00 h: Pasacalle acompañados por los Gigantes y Cabezudos.
22:15 h: Fuegos Artificiales en la Iglesia de Santa María.

22:30 h: Gran verbena amenizada por la orquesta “SUROESTE". En el descanso saldrá “La 
Vaca de Fuego”.

17 SEPTIEMBRE (DÍA DEL PARDO)
Durante la mañana una charanga amenizará las calles de la localidad. 

18:00 h: Vaquilla en la Plaza de Toros, amenizada por la charanga.

M.C.D. 2022



AMBULANCIAS 927 48 1688

AMHYCO 927 47 36 17

ATUVA _____ 927 48 1554

AYUNTAMIENTO 927 48 1002-45

BOMBEROS 080

CASA DE CULTURA 927 47 31 60

CENTRO DE SALUD 927 47 32 91-47 3302

COLEGIO CRISTO DELA SALUD 927 48 15 73

927 48 11 62

DIVA 927 47 34 66

ELÉCTRICA DEL OESTE 902 2021 25

EMERGENCIAS______________ 112

EXTENSIÓN AGRARIA 927 48 1077

FARMACIA EMILO GONZALEZ 927 47 31 54

FARMACIA PILAR GARCÍA _ 927 47 32 25

FUNERARIA SANTA MARÍA 927 48 16 63

1 GUARDA CIVIL 927 48 1004

HOGAR DEL PENSIONISTA 927 48 13 58

IES VALLE DELAMBROZ 927 48 1097

INEM___________________ 927 48 11 51

JUNTA EX.-HERVÁS 927 48 10 77

JUZGADO DE PAZ 927 48 1003

MATADERO MUNICIPAL 927 48 1344

MUSEO DE LA MOTO 927 48 1206

927 48 1655

NOTARÍA _ 927 48 1023

OFICINA A.RJ. 927 47 34 65

OFICINA DE TURISMO 927 47 36 18

PARROQUIA __________ 927 48 10 79-48 11 35

POLICÍA MUNICIPAL 678672092

RADIO HERVÁS 927 47 31 81

REGISTRO DE LA PROPIEDAD 927 48 10 82

927 47 3410

SEGURIDAD SOCAL _ 927 48 14 76

lUERGENCAS 927 47 3302

Revista de I 
Ferias y Fiestas 
Hervás 2009. Ñ° 

63
La concejalía de Festejos les deseajunas 
felices Ferias y Fiestas de Hervás 2009

Braulio Navas, 39 - Telf.: 927 473053 - Hervás
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JERTE'09

www.mueblesmontero.com

Puente la aceña s/n 
10700 HERVÁS 

Cáceres
. Tel. 927 48 11 33

Fax. 927 47 31 25

mo-i
Muebles 
Complementos 
Equipos de descanso
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Armas de la Muy Leal e Ilustre 
Villa de Hervás

En la Batalla de las Navas de Tolosa,1212, Alfonso 
VIII concede a Hervás la Cruz Floreteada de Oro, 
que suma a sus primeras armas, que eran: sobre un 
Azur, un Pino de Plata, en pal con un León de Gules, 
entre dos medias Lunas de Zurople. En la toma de 
Baeza, Don Fernando III el Santo, la dio la Bordura de 
Gules, con ocho aspas de oro, que rodean las armas.
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